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Pasión de nayaritas radicados en Estados Unidos

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Convivir días con personas que de una forma 
u otra componen la Federación Nacional e 
Internacional de Nayaritas en Estados Unidos 
(FENINE) en verdad fue un agasajo.

Con asiento en Wilmington, ciudad aledaña 
a Los Ángeles, California, la FENINE agrupa 
a miles de nayaritas con origen en distintas 
partes de nuestra entidad, diferentes maneras 
de pensar, pero cobijados en hermandad que 
produce la lejanía del terruño.

La presidenta en funciones de la FENINE, 
Nérida Vargas Villano, preocupada por el 
manejo poco transparente de los dineros que 
aquellos envían como contribución para obras 
de beneficencia social, razonable molestia, 
pero con voluntad inquebrantable de continuar 
el aporte incondicional.

Ella, nacida en el municipio de Ahuacatlán, 
está al pendiente de aconteceres políticos. 
Con desparpajo suelta que los partidos todos 
son iguales. Que los candidatos en campaña 
prometen hasta lo imposible, al llegar al poder 
se olvidan de los votantes y sólo buscan su 
beneficio personal. Todos, sin excepción.

De mi cosecha sumo habli l las de 
ahuacatlenses en el sentido de que Luis Emilio 
González Macías, gordinflón mejor conocido 
como Güicho, cuando en 2011 fue candidato 
del PRI a diputado por el distrito electoral 
local VII que corresponde a los municipios 
de Ahuacatlán y Jala prometió morir atacado 
por un enfermedad terminal, pero no cumplió. 
Está vivito y coleando, pese a su enorme 
cantidad de carnes goza de tan buena salud 
que en la actualidad es de nuevo candidato 
de su partido a presidente del Ayuntamiento 
de Ahuacatlán. Aunque a nadie se le desea 
la muerte, la charrita, dijera Layín, aplica, 
aunque ácido sea el sentido del humor, pero 
la ironía es respetuosa.

Mayra Cortés (en realidad Mayra Alcántar, 
según el vate Octavio Campa Bonilla, pues 
con base en la costumbre gabacha asumió el 
apellido de su marido), corresponsal en Los 
Ángeles del portal Sol de Nayarit de Hugo 
Rodríguez Corrales, y su marido Luis Cortés 
Conchas, hicieron sentir a la compañía Júbilo 
Colectivo Escénico la gracia, don natural para 
deslizar finísimas atenciones a sus invitados 
desde el arribo al aeropuerto de Tijuana, Baja 
California.

Pareja trabajadora hasta la madrugada de 
todos los días, por así exigir su propio negocio, 
es poseedora de múltiples vivencias. Citaré 
una de ellas, que a algunos parecería insólita, 
pero que la modernidad hará común. Sucede 
que Mayra se presentó de nueva cuenta en 
la casa de una paisana para recoger más 
información, pero se encontró que la mujer a 
través de la Internet participaba en el velorio 
de un familiar muerto en algún lugar de Nayarit. 
Se unió a la pena. Fue así porque la señora 

de luto por alguna razón elemental no podía 
salir de los Estados Unidos.

Don Juan González con 73 años de edad 
y residencia en Los Ángeles durante 50, es 
una persona infatigable y elevado sentido 
humanitario. Como pocos, despojado de 
signo de envidia para apoyar sin condición 
al paisano que en Estados Unidos requiera 
auxilio en cualesquiera sentidos.

En calidad de pensionado dispuso de 
tiempo para comedidamente en su vehículo 
trasladar a los visitantes nayaritas a donde 
él consideró acorde a las necesidades de los 
turistas. Prolongadas fueron las charlas con 
este hombre, que pese a su edad conserva 
vitalidad, mucha energía.

De voz propia, don Juan dijo haber nacido 
en Mexpan, municipio de Ixtlán del Río. Luego 
me acordé de una anécdota que cuenta mi 
primo Félix Zamora Ceja de La Labor, municipio 
de Santa María del Oro, y en el acto se la 
hice saber a nuestro anfitrión.

Relata que a algún ejido, no lo precisa, hasta 
pudiera ser en La Labor, cuatro o cinco jóvenes 
llegaron un domingo con el propósito de ver 
a la novia de alguno de ellos, o bien en plan 
de conquista. Pero a otro grupo de jóvenes 
del lugar no le gustó que fuereños llegaran a 
corretear a las pollas de su corral.

Alcoholizados, como casi siempre sucede, 
decidieron dar escarmiento a los donjuanes. 
Esperaron el momento preciso para atacar. 
Ante la superioridad numérica dieron cola a 
toda velocidad, pero uno se rezagó. Se fueron 
sobre él. Del grupo de los atacantes  el que 
hacía las veces de jefe de la pandilla, los 
incitaba a gritos “chínguenlo, chínguenlo”. Y 
sobre él a madrazos.

¡Chínguenlo que es de Mexpan!, 
vociferaba.

Como un intento desesperado para salvarse 
de la paliza, el agredido exclamó con 
fuerza:

“No señor, soy de Tequepexpan”.

¡Es la misma jurisdicción, chinguéenlo!
Otro de entre quienes nos atendieron en 

nuestra visita a Los Ángeles se llama Manuel 
Alcántar, tesorero de la FENINE, oriundo de 
Compostela, quien además de hacer gala 
de amabilidad, cuando nos transportaba en 
vehículo de su propiedad puso a nuestra 
disposición, y en reiteradas ocasiones, su 
teléfono celular para quién de nosotros 
dispusiera hablar a México.

Las hermanas Carmelita y Bella Salinas son 
un amor. Muy elegante esta última, la primera 
no se queda a la zaga y con la ganancia 
de entablar prolongadas conversaciones 
a las primeras de cambio. Ellas no tienen 

Vaya, vaya, con la creación del Instituto 
Estatal Electoral se pondrá a prueba de 
fuego los cambios o ratificaciones de los 
Consejeros Presidentes de los institutos 
locales ahora llamados “Consejos Públicos 
Locales”, pues en la sesión del pasado 20 
de junio se aprobó la convocatoria para los 
nuevos consejeros en la misma además de 
michos otros también se estarán apuntando 
los presidentes a cargo.

En este sentido en un comunicado 
emitido por el INE señala que “el Consejero 
Presidente, Lorenzo Córdova, sostuvo que los 
términos establecidos en dicha convocatoria 
garantizan que la designación de las 
autoridades de los órganos electorales se 
realizará al margen de cualquier intervención 
de las fuerzas políticas y al mismo tiempo, 
eliminará la posible existencia de cualquier 
tipo favoritismo” échele vampiro, a ver si 
es cierto 

Otros párrafo interesante que resaltar es 
este: Córdova subrayó que el Instituto será 
refractario a cualquier tipo de presión y  hará 
valer su autonomía en la designación de 
los integrantes de los OPLEs. El Presidente 
del INE agregó que “la imparcialidad que 
queremos para las contiendas electorales, 
también la queremos para integrar a las 
autoridades electorales locales”.

Pues sí como lo dijo el Consejero 

presidente que este proceso es, sin 
duda alguna, una oportunidad para que 
“renovemos los cuerpos directivos de la 
administración electoral en nuestro país” 
el comienzo de la renovación se hará en 
los 18 estados donde habrá elecciones el 
próximo año.

El plazo para la recepción de las 
solicitudes de los aspirantes será del 7 al 
15 de julio y les dan una especie de tips 
acordeón sobre las bases que consistirá 
la aplicación del examen será un primer 
filtro en el proceso, pues “no sólo será 
de conocimientos, sino implicará además 
para conocer las competencias, liderazgo 
y capacidad de organización” entre otros 
valores y atributos que deberán tener 
quienes aspiren a ser integrantes de los 
OPLEs.

La renovación no solamente se hará para 
con el presidente que aumentará su periodo 
a siete años sino para con tres consejeros 
electorales que permanecerán en el cargo 
por seis años y tres que permanecerán 
por tres años. 

El Consejo General designará a los 
integrantes del Consejo General del 
Organismo Público Local en cada entidad 
a más tardar el 30 de septiembre de 2014. 
Además, la lista de Consejeros designados 
será publicada a más tardar el 1 de octubre 
de 2014 en el portal del Instituto. 

INE designará nuevos  Consejos Locales 
Electorales del país 

podridos los sentimientos. Se desvivieron 
en atenciones, pero no sólo eso, sino que 
ambas decidieron en sendos vehículos de su 
propiedad transportarnos a los diversos sitios 
del lugar, yendo ellas al volante.

Las hermanitas Salinas, nacieron en Pueblo 
Nuevo, municipio de Tuxpan, seguramente 
hace más de 50 años, lo que no les resta 
belleza exterior e interna. Si mal no recuerdo, 
Carmelita parece ser que me dijo son hijas 
de Pedro “bicicletas”.

Escaparán algunos más a mi flaca memoria, 
pero debo decir que existe pérdida de ilusión 
al gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, 
quien en la feria del año anterior que la FENINE 
organiza en Los Ángeles en coordinación del 
gobierno del Estado, declaró a los medios 
que aportaría el dinero suficiente para que 
los nayaritas radicados allá tuvieran edificio 
propio.

Lo dijo en repetidas ocasiones a los medios, 
sobre todo a la televisión y a un portal en 
línea muy reconocido en Nayarit, a cuyos 
directivos el gobernador llevó ex profeso. 
Pero la realidad fue otra, entusiasmados 

los de la FENINE enviaron una comisión a 
nuestra entidad para tramitar lo conducente, 
tan sólo para de esa manera darse cuenta 
del engaño, nadie en los poderes Ejecutivo 
y Legislativo sabían nada de la promesa del 
gobernador.

Les sirvió de acicate. Varios fueron los 
miembros que aportaron cuantiosas cantidades 
de dólares para la adquisición del inmueble. 
En la actualidad Casa Nayarit se sitúa en la 
zona de Wilmington y se anuncia con grandes 
letras en la fachada.

Otro hecho que enardeció a los directivos 
de la FENINE es que personeros del gobierno 
de la gente hayan pretendido al año anterior 
arrebatarles la organización de la feria, que 
allá se realiza en agosto de cada año, o 
cuando menos hayan intentado realizar un 
festejo paralelo al que ya desde hace años 
se celebra. Al parecer las aviesas intenciones 
de los representantes del gobernador Roberto 
Sandoval fueron arrebatar con codicia los 
jugosos patrocinios.

En su salud lo hallarán.

Por: Oscar González Bonilla
La Güipa Laberintos de PoderLaberintos de Poder

Por: Bertha Alvarez 
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Águeda Galicia manipula con 
mentiras a trabajadores: Lalo Naya 

Por: MARIO LUNA

El regidor del ayuntamiento de 
Tepic, del Partido Acción Nacional, 
Eduardo Naya Vidal, aseguró que 
la dirigente del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios,-SUTSEM- Águeda 
Galicia Jiménez, es manipuladora y 
mentirosa y en base a ello maneja 
a sus agremiados a su interés 
personal.

Lo anterior lo dijo en referencia 
a que la dirigente sindical y actual 
diputada priista, asegurara ante la 
base trabajadora del ayuntamiento, 
que había recibido un regidor de 
apellido “Naya” un cheque de más 
de 400 mil pesos, el cual lo presumía 
con los trabajadores, lo que hablaba 
de que se habían vendido y vendido 
a los trabajadores.

Ante ello, Eduardo Naya Vidal, 

afirmó que era totalmente falso ese 
señalamiento y que solo busca un 
pleito encarnizado entre los propios 
trabajadores y estos con el pueblo, 
ya que las manifestaciones que 
realiza sin fundamento alguno, solo 
perjudican a la ciudadanía.

La difamación, la mentira, 
agresividad, denostaciones y 
falsedades, son el modus vivendis de 
Águeda Galicia, ya que en base a ello, 
es como manipula a sus agremiados 
del SUTSEM, mencionando que desde 
hace tiempo la dirigente sindical 
se ha dedicado a crear un clima 
de linchamiento en la ciudadanía y 
contra los trabajadores, existe una 
antipatía tremenda del pueblo hacia 
ese sindicato, además de que crea un 
ambiente de rivalidad y divisionismo 
entre los propios trabajadores.

Aseguró que las táct icas 

que utiliza son prehistóricas, 
quedó en el pasado con sus 
movimientos sindicales, por lo 
que la recomendación respetuosa 
es que se retiré ya, porque su 
actuar solo está dañando a los 
trabajadores en vez de ayudarlos 
a resolver sus problemas, ya que 
por un lado perjudica a quienes 
dicen que defiende y también 
pone en riesgo la integridad de 
los regidores al señalar que están 
recibiendo cantidades de dinero 
considerables, lo que los pone en 
los ojos de la delincuencia.

De manera categórica dijo que 
Águeda Galicia, solo abusa de los 
trabajadores, ya que el enriquecimiento 
inexplicable que tiene, lo ha hecho 
en base a las vendimias, traiciones 
y mentiras en las que tiene sumido 
a sus agremiados a los que explota 
en su beneficio y para ello, la reto a 

que haga público todos sus bienes 
y fortuna que tiene, la cual no es 
congruente con el salario que debe 
de ganar, ella es la que ha estado 
empobreciendo a los trabajadores 
y no el gobierno.

Naya Vidal, dijo que Águeda 
está dolida porque se le está yendo 
el poder al igual que su edad, sus 
contradicciones son resultado de 
lo senil y de los desequilibrios 
mentales que padece, ya que ahorita 

dice una cosa y al ratito otra, es 
una Chimoltrufia, que trae una sed 
de venganza perversa, pero en 
lo personal no permitiré que me 
difame por lo que le exijo pruebas 
de su dicho o de lo contrario que se 
retracte públicamente.

En este trienio Águeda Galicia, 
solo ha dañado y paralizado los 
distintos servicios públicos y con ello 
al pueblo mismo, aseguró Eduardo 
Naya Vidal, regidor del PAN en el 
ayuntamiento de Tepic.

Por: MARIO LUNA

De manera ridícula en 
donde solo demuestra 
que trabaja de manera 
deshonesta en contra 
del pueblo, el regidor del 
ayuntamiento de Tepic por 
el Partido Verde Ecologista, 
Javier Naya Barba, se negó 
ante los diferentes medios 
de comunicación, a decir 
en que gastaba el bono 
de gestoría que se le da 
para apoyar a la gente, a 
lo que se limitó decir que 
lo investigaran si es que lo 
quieren saber.

Asimismo se le preguntó cuál era el salario 
mensual que recibía real, con todas las 
compensaciones, a lo que también dijo que 
eso era algo privado y que a nadie le debía 
interesar.

Ante la insistencia de los comunicadores de 
saber el salario real e íntegro que perciben los 
regidores, así como en que gastan el recurso del 
bono de gestoría social para apoyo a la gente, 

el regidor, solo se rascaba la 
cabeza sin pelo como si fuera 
chango y cambiando de color 
de su cara, por el no saber qué 
decir, reía con miedo visible, a lo 
que solo decía que el bono del 
que se hacía mención era solo 
un mito, pero que él apoyaba 
con mucho dinero a la gente 
a diario.

Ante esta contestación, se le 
dijo que cuánto dinero a diario 
repartía en apoyos en la gente, 
a lo que dijo desconocer y que 
del mismo modo desconocía 
cuál era su salario, porque 

nunca le ha interesado saber cuánto ganaba ya 
que lo que gana lo repartía entre la gente que 
necesita apoyos.

“Nuestro salario no se esconde, es público, 
en cuanto al bono de gestión, este no ha llegado 
como debiera de ser de manera permanente, 
ya que en esta administración no sabemos qué 
es lo que ha sucedido que no lo entregan ni a 
tiempo ni a destiempo, por lo que algo raro está 
pasando”.

Javier Naya se negó decir el 
salario real que ganan los regidores 

En ese tenor, se le insistió que si el salario 
que ganan es público, por qué no lo dice, a lo 
que contestó que si el pueblo lo quiere saber que 
lo investiguen, ya que aclaró que el recurso del 
bono de gestoría es para dárselo al pueblo para 
resolver sus necesidades, ante ello se le volvió a 
insistir que entonces en que destina ese apoyo a 
la gente, en qué necesidades, a lo que dijo una 
vez más que lo desconocía, lo que habla de que 
con el bono que es para la gente, también se le 
embolsa y no da ningún tipo de apoyo sino al 
contrario y que si esconde su salario integral, es 
porque la realidad supera en mucho el rumor de 
lo que se dice que ganan y más de este regidor 
que nunca ha hecho nada en beneficio de la 
ciudadanía.

Javier Naya Vidal, culpó a los titulare del 
Órgano Superior de Fiscalización y del Instituto 
de Transparencia y Acceso a la Información a 
Roy Rubio y Jesús Ramón Velázquez Gutiérrez, 

respectivamente, de que les exigieron y prohibieron a 
los regidores hablar de sus sueldos, compensaciones 
y bonos extras, por lo que dijo que son ellos los 
que no quieren que el pueblo sepa lo que ganan 
los regidores, síndico y el mismo alcalde.

Y como se resistió a decir a los medios de 
comunicación sobre la cantidad del bono de 
gestión, se le dijo que cuanto era lo que repartía 
para apoyo al pueblo, a lo que también dijo 
que no se acordaba ya que en ocasiones van 
algunos y en ocasiones nadie, lo que dejó ver con 
claridad, por lo menos para quienes pensamos, 
que el dinero del bono se queda completo en sus 
bolsillos, en primera porque nunca se para a su 
oficina de regidores y otra porque nunca le ha 
gustado apoyar en resolver los problemas que 
tiene la ciudadanía, todo un vaquetón y cínico 
el regidor del Verde Ecologista, ya que con eso 
de no saber ni lo que él mismo dice reparte, es 
porque son puras mentiras las que dice. 
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Águeda Galicia exhorta a no votar por 
ningún partido político, todos roban dice

Marisol Sánchez avanza al triunfo 
electoral en Ixtlán del Río

4

Xalisco.- Con la fecha de este 
29 de junio el Ayuntamiento de 
Xalisco que encabeza el panista 
represor, Heriberto Castañeda 
Ulloa ya nos había autorizado 
el permiso para el cierre de 
campaña de los candidatos 
petistas de este municipio en la 
plaza principal de la cabecera 
municipal pero inexplicablemente 
nos fue negada la plaza, aunque 
ese masivo evento será a la 
cinco de la tarde de ese mismo 
día en la esquina de las calles; 
Oro y Plata de la colonia, Villas 
de Guadalupe, así lo manifestó 
en entrevista la candidata del 
PT por la alcaldía de Xalisco, 
Jenny Alvarado.

Abundó, que el hecho de 
negarle la plaza al PT, indica 
que la están utilizando como 
si fuera de su propiedad para 
realizar los actos exclusivamente 
para el PAN, como el del pasado 
sábado.

 “Lo bueno que en ninguna 
parte del mundo las plazas votan 
porque el que vota es el pueblo 
y si primero el gobierno rajón 
panista que está en el poder 
municipal, nos la autorizó y 
luego nos la negó, eso quiere 
decir que los candidatos petistas 
de Xalisco, ya les preocupamos 
y todo porque con nuestra 
intensa campaña proselitista 
que estamos realizando ya 
penetramos con nuestras 
propuestas de campaña ante 
el electorado de Xalisco que 
nos está aceptando como el 

verdadero cambio,  ya que 
nos está dando su respaldo y 
sin duda alguna nos llevará al 
triunfo contundente el próximo 
domingo 6 de julio”.

En otro orden de ideas 
Jenny Alvarado dijo, que ya 
recorrió todas las comunidades 
del municipio, entre ellas, 
Testerazo, Trigomil, el Pantanal, 
el Cuarenteño, La Curva, San 
Miguel de Costilla, Fortines, 
Palapitas, Aquiles Serdán, 
las colonias de la cabecera 
municipal, a donde la aceptación 
de la gente en edad de votar, es 
que está dispuesta a llevarnos 
con su voto el próximo 6 de 
julio a la victoria electoral a los 
candidatos del PT.

Por último manifestó la 
abanderada petista por la alcaldía 
de Xalisco, Jenny Alvarado, que 
le impactó mucho la visita que 
hiciera a la comunidad de el 
Águila, a donde habitan familias 
indígenas que viven en extrema 
pobreza, a donde los apoyó 
con lo que pudo pero se vino 
dijo, sumamente conmovida por 
ver cómo el actual e indolente 
gobierno panista que pregona 
que atiende a todos por igual, 
tiene en el abandono a esta 
gente que está demandando 
justicia social, “pero que ella 
como alcaldesa que será 
de Xalisco, los atenderá de 
tiempo completo ya que tanto 
los niños como los ancianos 
están desnutridos y viviendo 
de milagro”. Concluyó.    

Por Edmundo Virgen

Avanza el periodo de campañas en 
la entidad y en el municipio de Ixtlán 
del Río, la candidata del Partido del 
Trabajo, Marisol Sánchez Navarro, 
se consolida como la aspirante a 
la presidencia municipal con más 
simpatía entre la ciudadanía, toda 
vez que sus propuestas de trabajo 
y de generación de empleos son las 
que más interés han generado en la 
población, especialmente porque es 
una mujer honesta y cumplidora.

Marisol Sánchez Navarro, al ser 
entrevistada señaló que en Ixtlán 
del Río el pueblo ya está cansado 
de los presidentes municipales que 
en los últimos años han gobernado 
al municipio, ya que los priistas le 
han quedado muy mal al pueblo, 
recordemos el desfalco en que incurrió 
la última administración tricolor, y 
los panistas que actualmente son 
gobierno han encabezado una pésima 
administración, por lo que la gente 
ya no quiere saber nada de estos 
partidos que solo utilizan el poder 
para beneficio personal, puesto que 
en el municipio hace falta la obra 
pública pero a los alcaldes no les 
interesa servir al pueblo, lo único 
que les interesa es ganar buenos 
sueldos.

La candidata del PT, manifestó 
que de ganar la presidencia municipal 
con el voto del pueblo cambiarán 

muchas cosas 
en el municipio, 
y  s u  p r i m e r 
compromiso será 
bajar los sueldos 
del  presidente 
municipal, sindico, 
funcionarios de 
primer y regidores, 
en un 50% por 
c iento,  porque 
ya basta  que 
los gobernantes 
se enriquezcan 
con el dinero del 
p r e s u p u e s t o , 
mientras el pueblo 
permanece en la 
pobreza, y otro 
compromisos será 
que en su gobierno 
el pueblo decidirá 
en que obras se gastaran los recursos 
públicos.

En su administración dijo, la 
rendición de cuentas serán claras y 
transparentes, para que la gente sepa 
en qué se gasta el dinero, además 
de que la solución a las demandas 
más sentidas del pueblo será una 
prioridad, porque ya es tiempo que 
en Ixtlán del Rio haya más progreso 
y desarrollo, por eso se va a luchar, 
por mejorar la calidad de vida de 
todas las familias sobre todo las 
más necesitadas, toda vez que en 
el municipio hace falta un cambio 
para que le vaya mejor a la gente y a 

eso se compromete Marisol Sánchez 
Navarro, a  encabezar un gobierno 
sensible que beneficie al campesino, 
al comerciante, al ganadero, a los 
obreros, a los jóvenes, a los adultos 
mayores, a los hombres y mujeres 
que viven en el campo y en la ciudad, 
porque ya es tiempo que haya más 
prosperidad en los hogares del 
municipio, expresó.

 Por último preciso, que al año 
y medio de mandato someterá su 
gobierno  a una revocación de 
mandato para que si no cumple sus 
compromisos el pueblo la destituya, 
eso lo establece la constitución y lo 
cumplirá.

Por: MARIO LUNA

 Ante la presencia de todos los 
trabajadores del ayuntamiento 
de Tepic, y algunos del gobierno 
del estado, la dirigente del 
SUTSEM en la entidad, Águeda 
Galicia Jiménez, exhortó a los 
agremiados de su organización 
sindical a no votar por los 
candidatos del PRI en esta 
contienda electoral, porque 
les iba a ir muy mal y que si 
votaran por el PAN-PRD les 
irá del mismo modo mal.

Lo anterior lo fundamentaba, 

en que en tres años de gobierno 
municipal, no se les ha pagado 
a los trabajadores y que así 
continuará si gobierna el PRI, 
mientras que si gobierna el PAN-
PRD, iniciará una corredera 
de trabajadores, por lo que en 
ambos casos los trabajadores 
del SUTSEM, no debemos de 
votar por ninguna de estas 
dos fuerzas políticas, porque 
han demostrado que están 
en contra del pueblo y de los 
mismos trabajadores.

Del mismo modo, anunció que 
las marchas y manifestaciones 

en contra del alcalde capitalino, 
seguirán a diario hasta el día 
de las elecciones, esto para 
hacer entender al pueblo de 
que no voten por los priistas, 
porque no les cumplen a 
los trabajadores y al pueblo 
tampoco al tenerlos con unos 
pésimos servicios públicos.

La desilusión es total de 
la lideresa sutsemista, por el 
actuar y postura de su propio 
partido  en donde los alcaldes 
emanados del tricolor, en vez 
de apoyar a los trabajadores, 
los perjudica y los ignora, por 

v

El gobierno panista de Xalisco 
le negó la plaza al PT para 

cerrar campaña: Jenny Alvarado 

tal razón, el voto deberá de 
ser reflexivo, dijo.

Por lo que si en ese sentido 
los alcaldes los ignoran y los 
agreden, pues ahora ellos, 
se las tendrán cobrando al 

no darles su voto, pese a 
que la dirigencia priista y 
sus propios candidatos digan 
que los trabajadores estamos 
apoyándolos y que existe una 
unidad al interior del PRI, 
señaló. 
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** Invitan al público en general el Instituto Estatal Electoral de Nayarit, el Congreso del Estado 
y el Poder Judicial de la entidad

5

Se manifiesta la comunidad médica de Tepic  

Hoy, magistral conferencia del Doctor Luis Carlos Ugalde 

El Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit, en coordinación con el 
Congreso del Estado y el Poder 
Judicial de la entidad, hacen una 
cordial invitación al público en 
general, a la conferencia magistral 
“Reforma Constitucional, Política-
Electoral”, que será dictada por 
el doctor Luis Carlos Ugalde, 
hoy lunes 23 de junio a las 11 
de la mañana, en el patio central 
“Presidente Venustiano Carranza 
Garza”, del Congreso del Estado, 
así lo dio a conocer el Consejero 
Presidente del IEE, licenciado 
Sergio López Zúñiga.

“Va a hablar de lo que él dice 
es lo bueno, lo malo y lo incierto 
de la reforma electoral, sobre lo 
que depara a los Estados que 

tendrán elecciones en 2015 y es 
también una manera de adelantar 
lo que viene para Nayarit en los 
futuros comicios, que en este 
caso serán federales”, agregó 
López Zúñiga.

Dijo que los Estados tendrán 
que homologar y adecuar las 
reformas en materia político-
electoral, pero esa información se 
podrá conocer de primera mano en 
esta conferencia magistral, sobre 
todo conociendo la experiencia 
del doctor Ugalde.

“Luis Carlos Ugalde ha sido 
profesor de ciencia política e 
investigador en varias universidades 
de México y los Estados Unidos, 
entre ellas el Instituto Tecnológico 

Autónomo de México (ITAM), 
el Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), la 
Universidad de Harvard, así como 
las universidades de Georgetown 
y Americana, en Washington, 
D.C”, señaló.

Como se recordará, fue Consejero 
Presidente del Instituto Federal 
Electoral (IFE) entre 2003 y 2007. 
Su experiencia quedó plasmada en 
su libro “Así lo viví: Testimonio de 
la elección presidencial de 2006, 
la más competida en la historia 
moderna de México”, que por sus 
ventas y relevancia se convirtió en 
bestseller. En 2012 publicó “Por 
una democracia eficaz”, donde 
explica por qué hay frustración 
con los pocos logros del pluralismo 

y la alternancia en 
México.

Ha pub l i cado 
decenas de artículos 
académicos y de 
opinión en revistas 
especial izadas y 
diarios en México 
y el  extranjero. 
Es conductor de 
Per i fér ico 1313, 
programa de análisis político 
de TV Azteca, editorialista del 
periódico El Financiero, así como 
comentarista en diversos noticiarios 
de la radio. En 2011 fue integrante 
del Foro Internacional para Estudios 
de la Democracia, con sede en 
Washington, D.C., centro pionero 
a nivel mundial para analizar y 

discutir la teoría y la práctica de 
la democracia. 

Luis Carlos Ugalde es Licenciado 
en Economía por el ITAM, Maestro 
en Administración Pública y 
Doctor en Ciencia Política por 
la Universidad de Columbia, en 
Nueva York. Nació en la ciudad 
de México.

Por Norma Cardoso 

En apoyo al movimiento 
YoSoy#17, aproximadamente 
800 personas integrantes de la 
comunidad médica de la capital 
nayarita, se concentraron 
desde las ocho de la mañana 
de este domingo, en el ex 
Convento de la Cruz, desde 
donde partieron hasta llegar 
a Palacio de Gobierno.

D i c h o  m o v i m i e n t o , 
YoSoy#17, “No Somos Dioses, 
Ni Criminales” se formó en 
redes sociales debido a que 
16 médicos del Hospital 
de Pediatría del IMSS de 
Guadalajara, Jalisco, fueron 

denunciados por Sergio Valente 
Gallardo Ramos, padre de 
un niño de 15 años quien 
falleció en ese nosocomio, 
presuntamente, por negligencia 
médica, en el 2009.

Personal médico que estuvo 
incluido en la atención del 
menor, fueron denunciados 
penalmente por homicidio 
culposo y negligencia médica, 
teniéndose que amparar contra 
una orden de aprehensión. 

En su defensa, los médicos 
refieren que el menor ya iba en 
estado crítico y que además 
traía una afección intestinal 
que lo dañó sistemáticamente, 

y no solo fue el asma, 
sino que el menor, al 
realizársele la autopsia, 
padecía de Tuberculosis 
Intestinal, enfermedad 
que no fue atendida a 
tiempo por los familiares 
del menor.

Ante estos hechos, 
miles de médicos en todo 
el país se manifestaron 
a través de sus cuentas 
de facebook y twitter y 
posteriormente decidieron 
poner fecha para realizar 
una marcha en defensa 
de la dignidad de los 
profesionales de la 
salud. 

SE COMPROMETE ROY 
GOMEZ A CONSTRUIR CINCO 

BOULEVARES EN TEPIC.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Con su propuesta, se dice
queda la duda en el aire:
es necesario que explique 
SI es con "v" chica o "b" grande.
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Nayaritas reviven experiencias en La Loma

6

Escuela Superior de Música 
festeja 20 años con concierto

Por Oscar Verdín Camacho

En el teatro del Seguro Social, 
la tarde del miércoles 18 la Escuela 
Superior de Música festejó sus 
primeros 20 años de existencia, con 
un concierto en el que participaron 
muchos de sus talentosos y jóvenes 
estudiantes.

El concierto inició con un ensamble 
de saxofones dirigido por el maestro 
Gabriel Vera Jara, siendo acompañado 
por cuatro estudiantes. Fueron 
interpretadas melodías de Mozart 
y Strauss, entre otras.

A continuación se hizo presente la 
orquesta de la Escuela Superior de 
Música que dirige José Miguel Ferrer 
con diversas canciones. Y también con 
la orquesta se hicieron presentes tres 
adolescentes que estudian guitarra 
eléctrica para interpretar grandes 
éxitos de los Beatles.

El teatro del Seguro Social 

estuvo en su máxima capacidad, 
principalmente por parte de familiares 
de decenas de niños y adolescentes 
que participaron en el concierto de 
aniversario, y que reconocían el 
esfuerzo tanto de los estudiantes 
como de los maestros.

La parte final de la presentación 
alcanzó la cúspide puesto que el 
coro de la escuela, acompañada 
de la orquesta, interpretó melodías 
como La Bamba y el Corrido de 
Nayarit.

Durante su mensaje, el director 
Rafael Alfredo Almanza Aguilar 
consideró que la música cuando es 
enseñada en la niñez despierta el 
aprendizaje, por lo que se pronunció 
porque se le de una mayor importancia 
en preescolar y primaria.

Durante el mes de julio se 
presentará un nuevo concierto, ahora 
con motivo del fin de curso.

Previo a la inauguración del 
nuevo parque, algunos nayaritas 
recuerdan experiencias vividas en 
La Loma, el lugar de entretenimiento 
más emblemático que tiene 
Nayarit.

Los jóvenes han tenido la 
oportunidad de convivir con 
amigos, platicar, reír y hasta 
enamorarse en este lugar, como 
es el caso de Francisco Cuevas 
Velasco, quien señaló que en 
el parque la loma conoció a su 
futura esposa.

“A mi gusta mucho la Loma, 
tengo muy buenos recuerdos, 
incluso ahí conocí a mi novia 
haciendo ejercicio, a los dos nos 
encanta ir a correr y lo vamos a 
seguir haciendo ya como esposos”, 
dijo Francisco Cuevas

Además, los papás y mamás 
han encontrado en La Loma un 
lugar donde poder acudir con 
sus hijos para disfrutar de este 
espacio sin ningún costo, “Yo y 
mi esposo llevamos a nuestros 

hijos a La Loma muy seguido, a 
disfrutar de sus áreas verdes, a la 
fuente, a pintar; ahora, en cuanto 
la inauguren ahí estaremos cada 
domingo y aprovecharemos los 
nuevos espacios, porque está 
quedando mejor que nunca”, 
comentó la señora Juana Lucia 
Vázquez.

Pero los más felices son los 
niños, que han visto este espacio 
como un lugar de entretenimiento 
y diversión, “Estoy muy contento 
porque ya van a abrir La Loma, 
ahí me he divertido mucho con 

mis amigos, en el trenecito, y en 
todos lados,  y lo voy a hacer al 
doble o el triple porque va a haber 
más cosas, los juegos me van a 
gustar mucho, le voy a decir a mis 
papás que diario me traigan”, dijo 
el niño Edgar Ramírez.   

Todos t ienen un gra to 
recuerdo de La Loma y ante 
esto seguramente los nayaritas 
continuarán con la tradición de 
pasear y convivir en este parque 
ahora llamado también el “Corazón 
de Nayarit”.

Por Edmundo Virgen

Al menos en el municipio de 
Santiago Ixcuintla, el actual 
proceso electoral está siendo 
manchado por actos de destrucción 
masiva de propaganda electoral 
realizados por gente extraña, 
que a finales de la semana 
pasada destruyo pendones y 
anuncios espectaculares de los 
candidatos de la alianza de facto 
PAN-PRD, lo cual es síntoma 
inequívoco de la desesperación 
que están siendo presa sus 
oponentes políticos al percatarse 
que sus campañas no crecen, 
así lo expreso el candidato a 
la presidencia municipal, el ex 
rector Francisco Javier Castellón 
Fonseca.

 Pero eso no es todo, dijo 
el declarante, ya que se tuvo 
conocimiento que una persona 

que participaba activamente en 
las campañas de los candidatos 
perredistas fue víctima de un 
levantón, además de que se 
está violentando el proceso 
electoral con la entrega de toda 
una serie de programas sociales, 
que están llegando más que en 
otras ocasiones a los pobladores 
de todo el municipio.

En un principio el proceso 
electoral se desarrolló con 
toda normalidad, pero ahora ya 
empezaron a presentarse actos 
que han empezado a empañar 
las actividades proselitistas en el 
municipio de Santiago Ixcuintla, 
donde se puede apreciar la 
destrucción de propaganda 
electoral a la entrada a la 
cabecera municipal, así como por 
el crucero de Villa Hidalgo, incluso 
por el rumbo de las Haciendas 
se ha tenido conocimiento que 

también ocurrieron este tipo 
de acciones que enturbian el 
proceso de elección, indicó.

Con estas acciones, explicó 
Castellón Fonseca, lo que se 
pretende es intimidar a los 
candidatos, a la gente de las 
avanzadas, y a los propios 
simpatizantes, pero no lo van 
a lograr, ya que el pueblo está 
convencido en apoyar a los 
candidatos de la alianza de facto 
que representan una propuesta 
política sana, que solo busca 
el beneficio de las familias de 
Santiago Ixcuintla, generando 
las condiciones de desarrollo en 
el municipio, aunque al final de 
cuentas el pueblo lo que quiere 
son candidatos que tengan 
las mejores propuestas y la 
capacidad para dar soluciones 
a la problemática que les 
afecta.

Destrucción de propaganda 
electoral es por desesperación 

de sus oponentes: Castellón

* Ante un lleno en el teatro del Seguro Social, jóvenes 
estudiantes interpretaron distintas melodías.
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vNayarit ocupa el segundo lugar en rendición de cuentas

Diputados federales respaldan 
compromisos de Roy Gómez

7
Legisladores federales que forman 

parte la Comisión de Cuenta Pública 
y Presupuesto, avalaron el proyecto 
técnico que les fue entregado por parte 
el candidato a Presidente Municipal 
de Tepic, Roy Gómez Olguín, en el 
cual se encuentran plasmados los 
compromisos en materia de obra 
pública, y el cual tiene como objetivo 
la construcción de 6 bulevares en la 
capital, cinco colectores pluviales y la 
recuperación de una cuadra por día 
a lo largo de su administración.

Las diputadas federales de los 
estados de Quintana Roo, Lizbeth 
Loy Gamboa Song; Hidalgo, Martha 
Gutiérrez y Dulce María Muñiz; 
Querétaro, Delvim Fabiola Barcenas 
Nieves; Baja California, María Fernanda 
Schroeder Verdugo, y el Diputado 
Federal por Sinaloa Jesús Valdez 
y por Nayarit la diputada Gloria 
Núñez aseguraron que el proyecto 
entregado por manos del candidato 
es completamente viable y será 
impulsado por los integrantes de la 
comisión que representan  

A l  respec to  l a  D ipu tada 
Martha Gutiérrez quien acudió en 
representación del grupo parlamentario 
del PRI declaró: “hoy estamos aquí 
dando la batalla muy contentos por 
los resultados, por un proyecto que 
está hecho a base del conocimiento 
de día a día, de casa a casa, de calle 
a calle, conoce las realidades y están 
plasmadas en un proyecto que tiene 
sustentabilidad que es a corto, mediano 

y largo plazo como se construyen los 
grandes proyectos”.

Son 6 los bulevares que se van 
a construir a lo largo y ancho de la 
capital: Acayapan con 6 mil 684 m2, 
inversión 13 millones 194 mil 216 
pesos; Juárez con 17 mil 175 m2,  
inversión 33 millones 903 mil 450 
pesos; Iturbide con 8 mil 400 m2, 
inversión 16 millones 581 mil 600 
pesos; Río Suchiate con 17 mil 875 
62 m2, inversión 35 millones 286 mil 
473 pesos; Francisco I Madero con 
16 mil m2,    inversión 31 millones 
584 mil pesos. Y el último contempla 
la conclusión del Bulevar Norte, de 
la avenida Zapopan a la salida a 
Bellavista.

Por su parte la Diputada Lizbeth 
Loy Gamboa Song dijo: estamos aquí 
para dar testimonio de que Roy Gómez 
puede cumplir el compromiso de darle 
agua potable a Tepic todos los días 
a todas las horas; estamos seguros 
que con Roy Gómez tendremos un 
Tepic limpio como el mismo se acaba 
de comprometer recuperando una 
cuadra todos los días, pero no lo va 
hacer solo”.

El anunció de la recuperación de 
una cuadra diariamente tiene como 
propósito dar mantenimiento a los 
pavimentos y empedrados de cada 
una de las calles de la capital, por lo 
que las legisladoras reconocieron el 
trabajo anticipado de Ro Gómez que 
da fe de la capacidad de gestión y 

Nayarit obtiene en segundo lugar 
nacional en materia de transparencia 
y acceso a la información Fiscal, 
según datos emitidos por consultoría 
A Regional, la entidad fue calificada 
con un 93.8, convirtiéndose además 
en el estado que más tiempo ha 
permanecido entre los primeros 
lugares en transparencia de rendición 
de cuentas.

En el estudio se llevó a cabo 
una evaluación en seis puntos 
diferentes y conforme a la Ley de 
Contabilidad Gubernamental, entre 
ellos el marco regulatorio, costos 
operativos incluida la nómina total, 
adquisiciones, concursos, obra pública, 
el marco programático presupuestal, 
rendición de cuentas, evaluación de 
resultados y estadísticas fiscales.

Se informó que la mayor capacidad 
se registró en las licitaciones y en los 
sueldos, y Nayarit cumplió de manera 
satisfactoria la edición 2014 del Índice 
de Transparencia y Disponibilidad de 
la Información Fiscal (ITDIF 2014), 
que mide la accesibilidad, nivel 
de desagregación y claridad de la 
información referente al gasto público 
en los gobiernos locales.

compromiso por Tepic.  

“Y precisamente ese gran amor 
que tiene Roy Gómez por Tepic 

el que va permitir que los cuatro 
grandes compromiso que él ha hecho 
se puedan cumplir, porque él ha 
empezado con el pie derecho, el no 

ha esperado a ganar la elección y ya 
está trabajando quieren una prueba 
aquí está”, concluyó la diputada 
Gamboa Song.

Al respecto la coordinadora de 
transparencia, Noemí García Carrillo, 
informó que 8 entidades obtuvieron más 
de 9 de calificación, en primer lugar 
Estado de México, seguido de Nayarit, 
Puebla y Jalisco, posteriormente 
Veracruz, Baja California Sur, Oaxaca 
y Colima.

Por el contrario los últimos sitios de 
transparencia fiscal fueron ocupados 
por Morelos, Hidalgo  y Guerrero, 
además destacó que tabasco avanzó 
más de 30 posiciones al ocupar el 
lugar 9.

Según el estudio, Nayarit encabeza 
la lista de los estados que se han 
mantenido por más tiempo en las 
posiciones más altas en el Índice de 
Transparencia y Disponibilidad de la 
Información Fiscal de las Entidades 
Federativas (ITDIF), lo que se traduce 
en un esfuerzo de sus gobiernos por 
mantener la transparencia fiscal.

La entidad nuevamente se ha 
distinguido al obtener primeros lugares, 
en transparencia fiscal, desarrollo 
económico y seguridad.
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Xaliscov*Ya estamos en ello, dijo.

El proceso entrega-recepción lo 
estaremos haciendo con total 
transparencia: Roberto Ruiz 

Opinión

vEn varias colonias de la capital arrancan 
los tradicionales torneos de los barrios

8

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“A más tardar en el mes de septiembre, 
estaremos haciendo con total transparencia 
el proceso puntual entrega-recepción de la 
actual administración, que preside Héctor 
González Curiel, por lo que estamos trabajando 
al cien por ciento para dejar todo en orden”, 
así lo expresó para este medio, el Síndico 
Municipal, Roberto Ruíz Cruz.

Indicó el funcionario, que personal capacitado 
está supervisando la documentación oficial 
para verificar que todo esté correctamente 
contabilizado para pasar la estafeta a la próxima 
administración municipal, que habrá de tomar 
posesión a partir del 17 de septiembre.

Por lo que señaló, “para el proceso 
entrega-recepción, la estaremos haciendo 
con total transparencia por parte de la 
administración actual, checando con nuestro 
personal capacitado, que todo esté en orden 
y actualizado, esperando solamente ese día 
para tal fin”.

Reconociendo Roberto Ruíz Cruz, que a 
pesar de la situación económica por la que 
atravesara la administración en estos casi 
tres años de gobierno, se lograron varios 
objetivos, uno de ellos es que se mejoraron 

algunos servicios públicos, así como cubrir 
adeudos a los trabajadores sindicalizados en 
la medida de nuestro alcance.

Finalmente, comentó el entrevistado, que 
aunque restan poco más de dos meses y 
medio de la actual administración, se estará 
trabajando en la conclusión de las obras 
que ya estaban programadas, por lo que 
cerraremos el trienio trabajando en beneficio 
de los tepicences, aunque hubiéramos querido 
hacer más, hicimos todo lo humanamente 
posible nuestro mejor esfuerzo de servir.       

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- En varias colonias de la 
capital nayarita, están arrancando los 
Torneos de los Barrios, una tradición 
añeja que año con año se realiza con 
el único propósito de mantener a la 
juventud ocupada en la libre práctica 
del deporte en este caso del futbol y 
alejarlos de las garras de las drogas 
y el alcohol.

Las colonias, que tradicionalmente 
realizan este tipo de eventos son: la 
colonia Moctezuma, Provincia, Lázaro 
Cárdenas, Ejido Rodeo, Lindavista, 
Santa Teresita, estos en Tepic, y en 
los poblados como; Bellavista, Puga 
y Pantanal, además de Xalisco, estas 
colonias son reconocidas por el arraigo 
de esos torneos y que aglutina a 
muchas familias.

Los organizadores de estos anuales 

eventos, se distinguen porque cada 
año los premios son cada vez mejores 
para los tres primeros lugares, dichas 
conquistas o triunfos, consisten en 
la obtención de dinero en efectivo, 
uniformes e incluso patrocinio de 
negocios vinculados con el futbol, 
además de otros beneficios para los 
ganadores del torneo.

Lamentablemente, los accidentes 
no dejan de presentarse en este tipo 
de torneos, numerosos jugadores han 
salido fracturados, incluso los ha alejado 
definitivamente de seguir jugando, ya 
que alguno de ellos por las graves 
lesiones sufridas no pueden mover 
sus brazos o piernas por no contar con 
seguridad social y los organizadores 
no se hacen responsables de esos 
casos.

  
También han existido a lo largo de 

estos torneos la pérdida de vidas que 

Hace unos días, la Casa de los 
Derechos de Periodistas, a través 
de su presidenta Judith Calderón 
Gómez, su coordinador del Programa 
de Protección, el periodista Rogelio 
Hernández López y su Ejecutivo 
de Protección Víctor Arrazola, así 
como Sindicatos independientes 
de Trabajadores de la Jornada, 
Nacional de Redactores de la 
Prensa y de Trabajadores de Radio 
Educación-Delegación D-III-57 del 
SNTE, subscribieron un documento 
dirigido al presidente Enrique Peña 
Nieto y a otros funcionarios, en 
donde se detallan las constantes 
agresiones a periodistas en todos 
los Estados del país, y en particular 
a mujeres en este año. En ese 
escrito, se menciona que durante 
el 2014, los asesinatos de los 
periodistas Miguel Ángel Garduño 
(Guerrero); Gregorio Jiménez de la 
Cruz (Veracruz),  Omar Reyes Fabián 
(Oaxaca); así como de Benjamín 
Galván Gómez, propietario de los 
periódicos  Primera Hora y  Última, 
que  se editan en Nuevo Laredo, 
Tamaulipas quien  fue secuestrado 
el 27 de febrero de 2014 y en el mes 
de abril  la policía localizó su cuerpo 
en el Estado de Nuevo León...Todo 
esto ha fomentado más el clima 
negativo contra quienes investigan 
en su ejercicio periodístico; en ese 
sentido se expresó la profunda 
preocupación por el ambiente 
de acoso, persecución, amagos 
y miedo que viven ahora mismo 
15 mujeres: Anabel Hernández, 
Carmen Aristegui, Martha Durán 
de Huerta; Citlalli López; Nathalie 
Gómez; Carmen Olsen, Sandra de 
los Santos, Denise Dresser; Jade 
Ramírez Cuevas Villanueva; Lydia 
Cacho Ribeiro;  Ana Lilia Pérez; 
Balbina Flores y otras tres colegas 
que desde hace meses se convirtieron 
en Desplazadas de sus estados de 
origen por amenazas de muerte. 
Asimismo, se relata que la Fiscalía 
Especial de Atención a Delitos 
contra la Libertad de Expresión de 
la PGR no ha mostrado la eficacia 
necesaria en sus obligaciones legales 
o en incidir en las procuradurías 

estatales para que los agravios, 
y particularmente los crímenes se 
investiguen a fondo y se ponga a 
disposición de la autoridad judicial a los 
responsables. Tal ineficacia estimula 
más la impunidad y atiza el clima 
de agresividad contra periodistas y 
medios como la Revista Contralínea 
que ha padecido 18 agresiones 
y su caso lo tiene congelado el 
Mecanismo de Protección de la 
Secretaría de Gobernación. Este 
Mecanismo no ha podido actuar 
conforme a la ley que le dio origen. 
Hoy tiene un rezago mayor a los 90 
casos (de unos 160 recibidos) para 
poder dictar medidas de protección 
a periodistas y defensores de los 
derechos humanos; su equipo de 
trabajo, además de carecer del 
perfil legal necesario para operar 
carece de un liderazgo capaz que 
ni siquiera ha podido utilizar más de 
330 millones de pesos dispuestos en 
un fideicomiso... Como respuesta a 
esta petición, en sesión de dos horas 
y media, directivos de la Casa de 
los Derechos de Periodistas (CDP), 
de los sindicatos de La Jornada 
(Sitrajor), Notimex (Sutnotimex) y 
del Nacional de Redactores de la 
Prensa (SNRP) se reunieron con 
la Fiscal Especial para la Atención 
de los Delitos contra la Libertad de 
Expresión (Feadle) de la PGR.  Los 
temas centrales: la protección a 
periodistas y abatir la impunidad.... 
Se le hizo énfasis en que es 
insuficiente la  voluntad política del 
gobierno federal para enfrentar el 
fenómeno.  Se adoptaron varios 
acuerdos: 1) revisar la situación 
de cada uno de los 35 casos que 
la CDP ha promovido;  2) Hacer 
evaluaciones periódicas entre la 
fiscal y los directivos de sindicatos 
y de la CDP; 3) Combinar esfuerzos 
para la capacitación a periodistas, 
ministerios públicos, jueces y otras 
personas involucradas en la defensa 
de la libertad de expresión; 4) Que 
la CDP y sus 63 Enlaces en la 
República podrían ser coadyuvantes 
en investigaciones ministeriales de 
los agravios que sean atraídos por 
la federación.

AUMENTAN AGRESIONES A MUJERES 
PERIODISTAS

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

ocasionan las tormentas con rayos 
eléctricos, muchas de las veces son 
jovencitos que por mejorar su capacidad 
de juego, continúan jugando después 

del torneo regular de la AFEN y pierden 
la vida por causa de los poderosos 
rayos que caen en los momentos que 
se practica este deporte.  
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Xalisco

Mejores carreteras para Xalisco, 
es mi compromiso: Julio César 

vImpulsaremos leyes en beneficio de las mujeres: Amado Rubio

9

Por Edmundo Virgen 

En gira de trabajo por la localidad El 
Cuarenteño del municipio de Xalisco, 
el candidato a la alcaldía por la 
coalición Por el Bien de Nayarit, Julio 
César López, reiteró su compromiso 
de gestionar recursos para continuar 
con la pavimentación de la carretera 
que conduce a ese poblado, y con ello 
garantizar las vialidades dignas que se 
merece la gente; “en esta y todas las 

comunidades de nuestro municipio”.

Durante su recorrido casa por casa 
que llegó también a la comunidad de 
Palapitas, el candidato reconoció el 
esfuerzo cotidiano de los habitantes de 
ambos poblados, quienes se dedican 
a la agricultura y aseguró que su 
gobierno sabrá darles resultados que 
se reflejen en mayores ingresos para 
sus familias.

"Con el Presidente Peña Nieto, el 

Gobernador Roberto Sandoval y el 
equipo que me acompañará en Xalisco, 
lograremos más beneficios para la Gente. 
El Gobernador ya inició la pavimentación 
de la carretera a El Cuarenteño y el 
compromiso es continuar con esta 
obra", destacó Julio César.

El priísta recordó que gracias al 
gobierno de Roberto Sandoval se 
han rehabilitado de manera integral 
los caminos a Cofradía de Chocolón, 

Durante sus recorridos casa  
por casa, el candidato a Diputado 
por el IV distrito de la coalición 
Por el Bien de Nayarit, Amado 
Rubio Castañeda, ha escuchado 
las principales preocupaciones 
de las mujeres nayaritas, entre 
amas de casa, estudiantes, 
madres solteras y jefas de la 
tercera edad el aspirante se 
comprometió a promover mejores 
leyes que protejan y garanticen 

su bienestar.
“No sólo buscaré que haya 

leyes que tomen en cuenta a 
las mujeres sino también que 
obliguen a  los empleadores 
a entender y abrir opciones 
para todas aquellas personas 
que encuentran obstáculos 
a la hora de buscar trabajo, 
debido a que cuentan con otras 
responsabilidades en sus hogares 
o con su familia”, señaló el 

candidato a diputado local.
Explicó que hay quienes 

tienen que cuidar a sus padres 
de edad avanzada, que son 
madres solteras, tienen más 
de 45 años, o padecen alguna 
enfermedad controlable y se les 
dificulta que las contraten, por 
tal motivo aseguró que desde 
el Congreso del estado será 
defensor incansable de todas 
las mujeres. 

El Malinal, San Antonio, Tepozal, 
Palapitas  y El Cuarenteño, sin embargo 
el compromiso, dijo, es continuar 
construyendo infraestructura que agilice 
la salida de productos del campo, 
para reducir los costos de producción 
y favorecer a los 
campesinos.

" A d e m á s , 
de lo anter ior, 
i n i c i a r e m o s 
l a  c a r r e t e r a 
Xa l isco-Mal ina l 
y continuaremos 
la pavimentación 
de la carretera 
Carrizal-Cofradía 
d e  C h o c o l ó n " 

comprometió Julio, quien invitó a los 
habitantes de la zona a votar este 6 
de julio por la Coalición encabezada 
por el PRI y permitir que el trabajo en 
equipo entregue buenos resultados 
a Xalisco.
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*Grandes muestras de apoyo recibió de parte de los filarmónicos 

Política10

 Los Músicos de Tepic con Roy
Por Lázaro López

Tepic.- En reunión celebrada en 
el edificio de la CTM se llevó  a cabo 
un agradable y bonito encuentro 
entre los músicos, el candidato a 
Presidente municipal Roy Gómez y la 
candidata a Síndico respectivamente, 
hablamos de Jocelyn Fernández. 
Tocó dar la bienvenida por parte 
de los filarmónicos al Secretario de 
Acción Política, al señor Juan José 
Meza Bustamante, quién aprovechó 
la ocasión para saludarlos y comentar 
algunos detalles y solicitar resolución 
de algunos problemas  por los cuales 
están pasando los músicos en 
estos momentos, haciendo hincapié 
en que "muchos músicos están 
perdiendo sus fuentes de empleo  
en lugares establecidos como son 
los botaneros y otros lugares más, 
pues los dueños de los negocios 
prefieren mejor tener funcionando 

las llamadas rockolas que la música 
viva, dejando sin tocar a nuestros 
agremiados además de que en 
ocasiones no dejan entrar a los 
músicos a trabajar, inclusive nos han 
reportado algunos compañeros que 
han tenido el descaro de cobrarles 
por entrar a tocar.

Por lo que desde  aquí solicitamos 
de su apoyo ya cuando estén 
despachando en la Presidencia 
Municipal de Tepic para solucionar 
esta problemática y los afectados 
no pierdan esa fuente de trabajo 
tan importante para ellos y sus 
familias". Enseguida hizo uso de 
la palabra la candidata a Sindico 
quién expresó: "Veo aquí muchas 
caras conocidas pues a mi papá 
(QEPD, Marco Antonio Fernández)) le 
gustaba mucho la música y muchos 
de ustedes llegaron a amenizar  
bastantes eventos en el que él los 

contrataba. 
Sabemos por la situación  que 

están pasando, este asunto me 
lo hicieron saber cuando estaba 
en el congreso, pero no era por 
ahí, hicimos lo posible pero no 
estaba en nuestras manos esto; 
pero ya que estemos despachando 
desde la presidencia municipal si 
ustedes nos apoyan con su voto 
ténganlo por seguro que ustedes 
serán prioritarios para la resolución 
de sus problemas, pero también 
necesitamos de su apoyo,  de su 
voto para hacer equipo, voten por la 
fórmula del Partido Revolucionario 
Institucional". 

Entre grandes aplausos se le 
despidió y más aplausos recibió el 
candidato a la Presidencia Municipal 
Roy Gómez al hacer su intervención, 
quien a la vez comentó: "Amigos 
músicos gracias por invitarnos a 

esta reunión para saber de sus 
inquietudes, ya nos enteramos por la 
situación en que están atravesando 
algunos de ustedes, sabemos que 
se están perdiendo fuentes de 
empleo en lugares establecidos, pero 
vamos a negociar todo esto con los 
empresarios, con los dueños de esos 
negocios para que ustedes sigan 
adelante; inclusive, les tengo una 
buena noticia, desde la presidencia 
vamos a implementar un programa de 

empleo temporal sin afectar el erario 
municipal, va a ser para personas 
mayores de 35 años y ustedes, los 
que gusten y se adapten al horario 
podrán hacerlo, pero como decía 
mi compañera de la fórmula del 
PRI, Jocelyn, necesitamos de su 
apoyo, platíquenlo con su familia, 
con sus amigos, con sus clientes, 
de que con su voto algo nuevo 
se avecina para Tepic y su gente, 
muchas gracias"

Raúl López, candidato a la 
presidencia municipal de Tepic 
por el Partido del Trabajo (PT), 
continuando con sus intensas 
actividades de campaña recorrió 
casa por casa y hasta el 
último rincón de la comunidad 
de Bellavista, donde padres 
de familia, amas de casa, 
personas de la tercera y niños 
lo recibieron en sus hogares 
con agrado ante las propuestas 
que el candidato les presentó 
para llevar al municipio a un 
cambio verdadero.

“La gente sigue pidiendo 
apoyos, sigue pidiendo que 
se le mejoren los servicios de 
agua potable, alcantarillado, 
pavimentación y alumbrado 
público, siguen pidiendo apoyos 
para tener que comer, para 
empleo, para la educación de 
sus hijos, eso significa que los 

gobiernos de siempre no están 
cumpliendo sus compromisos 
de llevar a todos por igual las 
obras, Bellavista sigue viviendo 
en la marginación al igual que 
otras comunidades de la zona 
rural y nosotros el PT, ya no 
vamos a permitir que solo se 
beneficien unos cuantos, vamos 
a llevarles Un Chingo de Agua 
y mejoraremos a conciencia 
las condiciones de vida de 
quienes más lo necesiten”, dijo 
el candidato petista.

Luego de visitar dicha 
localidad, el aspirante a la 
alcaldía de Tepic, Raúl López 
encabezó una caravana junto 
al candidato a diputado por el 
quinto distrito, Jorge Ortiz y 
el candidato a regidor por la 
segunda demarcación, Pablo 
Muñiz, en la que recorrieron las 
principales calles de colonias 

Mejoraremos a conciencia las condiciones de 
vida de quienes más lo necesiten: Raúl López

*Con un Chingo de Agua y más servicios…

como la Santa Teresita, Santa 
Cecilia, Indeco, Heriberto Casas, 
Emiliano Zapata, entre otras, 
donde a su paso 
la gente mostró 
su respaldo 
para votar por 
el PT el próximo 
6 de julio.

“El pueblo 
paga y el pueblo 
manda, nuestra 
responsabilidad 
es  t r aba ja r 
para  dar les 
los  mejores 

servicios y empezar a llevar 
los beneficios teniendo como 
prioridad a quienes sí lo 

necesiten y así será cuando 
ganemos el PT la presidencia 
de Tepic”. 
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Miles de mujeres priistas 
respaldan a  Salvador 

“Chava” Saldaña en Tuxpan
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Tuxpan
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Tuxpan.- “Mi admiración, mi 
reconocimiento y mi respeto a las 
mujeres, veo muchísimas caras 
conocidas esta tarde, gracias por 
su bella presencia” así se manifestó 
Salvador Saldaña Barrera, candidato 
a la presidencia del municipio 
de Tuxpan en la multitudinaria 
reunión celebrada en el Casino 
de la Feria.

Por el  moderno Bulevard 
Tuxpan fue el acceso al recinto 
donde las asistentes ovacionaban 
al abanderado por el Partido 
Revolucionario Institucional, Nueva 
Alianza y el Partido Verde Ecologista 
de México quien las saludó y abrazó 
durante el trayecto para subir al 
escenario y luego dirigirles su 
mensaje.

“Chava Saldaña les dice presente 
a las mujeres de Tuxpan, este seis 
de julio vamos a ganar porque las 
mujeres de todo Tuxpan están con el 
PRI. Vamos a ganar la presidencia 
municipal porque contamos con su 
fuerza, con su poder de convocatoria, 
gracias, muchas gracias”, exclamó 
Saldaña Barrera.

“Ustedes están ahí en las calles, 
en el mercado, en los cruceros, en 
las reuniones caseras, en cada 
demarcación, en todas las colonias. 
Les agradezco mucho su tiempo, su 
presencia, su abrazo y su emoción 
y hoy, en esta fiesta todos juntos 
decimos ¡tres veces victoria, tres 
veces PRI!

La agenda de campaña del 
candidato a la presidencia municipal 
de Tuxpan por la coalición “Por el 
Bien de Nayarit” incluye fines de 
semana. Este sábado desayunó 
en el poblado de Peñas con Víctor 
conocido como “El Pozole” y sus 
amigos en el Barrio Pueblo Nuevo 
y saludó a los comerciantes del 
lugar. 

Por la tarde la primera reunión fue 
con los integrantes del Sindicato de 
Albañiles donde se sumaron vecinos 
de la calle Morelos y la segunda 
en casa de Panocho en la colonia 
Emiliano Zapata organizada por 
Odilón Moreno. La cena fue con 
“Topo” en el taller de trasmisiones 
de la calle Carranza de la cabecera 
municipal.

Por: Martha Fonseca

La muy apreciada gestora 

social Lucero Herrera Villaruel, 
es la candidata a regidora con 
más aceptación en todo el 

populoso barrio de Pueblo nuevo 
demarcación política número 
uno de la cabecera municipal 
de Tuxpan, así lo expresaron 
la mañana y tarde del día de 
ayer domingo en su recorrido 
de trabajo proselitista en la que 
realizó visitas domiciliarias y 
en donde el electorado se ha 
manifestado en su mayoría en 
favor de esta gran mujer y madre 
de familia, quien desde hace ya 
algunas décadas ha dedicado 
gran parte de su tiempo en ayudar 
a quienes menos tienen.

Para quienes conocemos 
desde hace varios años a Lucero 

Herrera Villaruel, no nos 
queda la menor de las dudas 
de que vamos a votar por 
ella este próximo 6 de Julio, 
Lucero es una gran mujer 
con una gran sensibilidad, 
con una extraordinaria 
labor de gestoría social y 
todos por acá en pueblo 
nuevo creemos con toda 
seguridad de que es la 
mejor candidata y hasta nos 
atrevemos a decirlo que será la 
mejor regidora que haya tenido 
el municipio de Tuxpan, así lo 
afirmaron la mayoría de los 
electores el día de ayer en las 
visitas domiciliarias que hiciera 

nuestra amiga Lucero Herrera 
Villaruel en toda su demarcación 
política, donde nos cercioramos 
que la candidata en mención si 
cuenta con la simpatía y todo 
el apoyo de los habitantes de 
esa demarcación. 

Lucero Herrera Villaruel la candidata a regidora con 
más aceptación en todo Pueblo nuevo: habitantes
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En estado crítico la señora Aurora González 
madre del ex regidor Alfredo Machuca 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- “Servir 
primero a quien lo necesita”, es 
el tema de Cuco Miramontes, 
presidente de la Casa Hogar 
“Nuestra Señora de los Ángeles”; 
un hogar en la que se brinda 
acogida a personas mayores de 
escasos recursos y a personas 
mayores que viven en situación 
de abandono, a ellos se les 
proporciona apoyo integral bajo los 
principios de eficiencia humanismo 
y nutrición.

Un albergue ubicado en 
la colonia Cristo Rey, en la 
demarcación seis, que abrió sus 
puertas  con el objetivo de ofrecer 

un hogar permanente a personas 
que sufren rechazo o desamparo 
total, que no tienen familia o esta 

carece de recursos económicos  
para atenderlos adecuadamente o 
por impedimento por enfermedad, 
la casa hogar, es atendida por 
un grupo de personas con buen 
perfil.

Su misión es ofrecer a sus 
huéspedes la oportunidad de 
recuperar la dignidad y tener 
una mejor calidad de vida a 
través de un programa de 
salud, implementada por Cuco 
Miramontes,  a l imentación, 
asistencia, rehabilitación que les 
permita mantenerse en mejores 
condiciones físicas y mentales, 
para que todo esto se logre Cuco 
Miramontes, realiza un gran 
esfuerzo personal.
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Ixtlán del Río

Por un buen trabajo en equipo 
tiene el triunfo en la bolsa Pepe 

Alvarado en Ixtlán

PEPE ALVARADO CAMARENA, UN  
EMPRESARIO CON ENFOQUE SOCIAL

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
del Chaleco, comentan que Pepe 
Alvarado, está  trabajando duro en 
equipo por Ixtlán del Río, argumentan 
que criticar lo hace cualquiera pero 
trabajar por nosotros solo lo hace 
Pepe Alvarado, nuestro candidato 
a la presidencia municipal, junto 
con Francisco Jacobo, candidato 
a la diputación local y Miriam 
Castañeda, candidata a regidora 
por la demarcación cuatro, trabajan 
por Ixtlán.

Pepe Alvarado Valera, encabeza 
dicen el equipo de la gente, un equipo 
que verá que tengamos verdadera 
seguridad y tengamos más y mejor 
empleo por el bien de de todos, 

bajar el salario a funcionarios de 
primer nivel es una excelente idea 
para generar mayor empleo para la 
gente, no hay duda Pepe Alvarado, 
dijeron es la solución a nuestros 
problemas, solo él puede destinar 
mayor inversión al rubro del agua 
potable, un rubro que tiene que ser 
modernizado.

La falta del agua potable es un 
persistente problema que acosa a 
las familias en todo el municipio y 
si hay mejoras en los sistemas de 
bombeo y red de distribución habrá 
agua suficiente para todos, todos los 
días, aseguran electores que piden 
que también sea modernizado el 
servicio de recolección de basura, y 
de paso se actualice a los empleados 
recolectores.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Doña Aurora 
González González, madre del ex 
regidor panista y serio empresario 
local Alfredo Machuca González, 
se encuentra internada en conocido 
hospital  en la ciudad de Tepic, 

delicada de salud. Doña Aurora, ya 
estaba  enfermita atendiéndose en 
su domicilio particular con médicos 
locales, hasta que sobrevino el derrame 
que empeoró su precaria salud.

Sus amistades y familia oran para 
doña Aurora González, recupere con 

prontitud la salud al atravesar  un 
cuadro clínico critico, no grave pero 
si critico, según fuentes medicas 
que siguen de cerca esta situación, 
el ex regidor Alfredo Machuca, está 
al pendiente de que nada le falte a 
Doña Aurora González, una mujer 
de lucha social que inculco buenos 

La casa hogar Nuestra Señora de Los Ángeles 
sin mucha ayuda sigue cumpliendo su misión

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario local en el ramo 
de la bicicleta, Pepe Alvarado 
Camarena,  es  toda  una 
personalidad emprendedora que 
le gusta apoyar a los demás en 
esta comunidad, se le reconoce 
por ser uno de los pioneros para 
que llegara la señal televisiva 
a esta cabecera municipal, un 
servicio que sigue siendo crucial 
en la distracción popular por su 
bajo costo.

Pepe Alvarado Camarena, 
participó activamente en la 
construcción de la escalinata 
en el cerro de Cristo Rey, obra 
muy necesaria para la comunidad 
religiosa y en general, con esa 
obra a cualquier hora del día se 
puede visitar a Cristo Rey, con 
comodidad, fue parte del grupo 
que consiguió la sonorización 
de los jardines públicos, y pilar 
en la fundación de la comunidad 
rotaria.

Cabe destacar que también 

12

principios a su familia.
Por el momento los médicos han 

redoblado esfuerzos médicos para 
dar un aire de tranquilidad a los 
familiares que están conscientes 
que habrá repercusiones físicas en 
Doña Aurora, una mujer fuerte repito 
que lucho porque su familia tuviera 
opciones en calidad de vida,  nunca 
renegó de nada siempre atenta a 
velar por el bienestar de su familia, 
que con dolor esperan que se haga 
la voluntad de Dios.

fue socio destacable del Club 
de Leones, es sin duda un 
empresario que tiene abierto 
siempre un espacio para ayudar 
a la comunidad, lo hemos visto 
promover el ciclismo alterno en 

esta ciudad como medio alterno 
para contrarrestar la polución 
del ambiente.  Siempre con 
tendencia sana y muy gratificante 
su labor de compartir su ayuda 
a los demás.
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Efraín Valdez se compromete con Ruiz

Intenso recorrido de trabajo de campaña de 
los candidatos Isaías Sandoval y Román Villela 
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Ixtlán del Río

Por: Lic. María Ortega
 
El candidato de la alianza 

Juntos Ganamos Todos 
que integra el PAN-PRD 
a Presidente Municipal 
de Ruiz, Efraín Valdez, 
con t inúa  rea l i zando 
encuentros con las familias 
a lo largo y ancho del 
municipio. 

Pese a las inclemencias 
del clima el candidato se 
ha fortalecido en el equipo 
por Ruiz que garantiza 
mejores oportunidades de 
desarrollo para los sectores 
más desprotegidos. En 
el caso de las madres 
solteras el profe Efraín 

Valdez se comprometió a 
fomentar el autoempleo mediante 

la capacitación laboral, esto 
contemplaría impartir talleres de 
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*En Rosamorada y Ruiz

* Va por más empleos y mejores servicios públicos

Por: Miguel García

En su intenso recorrido 
de trabajo de campaña los 
fuertes y muy apreciados 
candidatos a la Alcaldía de 
Rosamorada, a la Diputación 
por las local idades de 
Rosamorada y Ruiz, así como 
la candidata a sindico por el 
partido Acción Nacional y de la 
Revolución Democrática Isaías 
Sandoval Aviña, Román Villela 
Mayorquín y Sofía González 
Díaz respectivamente, fueron 
muy bien recibidos este 
pasado fin de semana por 
las localidades de Colonias 
18 de marzo, Pimientillo, el 
Tamarindo y en la cabecera 
municipal de Rosamorada. 

Varios representantes de 
medios de comunicación 
que fuimos invitados por el 
fuerte y conocido candidato 
a presidente municipal de 
Rosamorada Isaías Sandoval 
Aviña, aceptamos la invitación 
que nos hiciera el dirigente 
panista, por lo que nadie 
nos contó, nosotros mismos 
fuimos testigos de la gran 

simpatía y aceptación con 
la que cuentan los antes 
mencionados, quienes en los 
últimos días se han estado 
fortaleciendo por el sector 
agrario que ha sido el más 
vapuleado por los gobernantes 
en turno y por los malos 
representantes sociales del 
tricolor en la máxima tribuna del 
país, donde estos señorones 
no han hecho nada por los 
productores del campo, así 
como por buscar mejores 
precios por lo que cosechan 
en sus tierras. 

De ahí que no creemos que 
les vaya muy bien en estas 
elecciones a los candidatos 
del tricolor, quienes por lo 
pronto en todo el territorio 
nayarita  tienen el voto del 
campesinado en su total 
contra. 

“Porque Juntos Ganamos 
Todos” vota este 6 de Julio 
tres veces PAN: Isaías 
Sandoval

miguelgarciagonzalez@
hotmail.com

manualidades, así como de alta 
costura y cocina, entre otros.

El candidato del PAN a la 
Presidencia de Ruiz expuso en 
una reunión con pobladores de 
la demarcación #6 que el actual 
modelo familiar ha cambiado, 

y hoy muchas 
famil ias ya no 
están compuestas 
por un padre que 
p rovee  a  los 
suyos el sustento 
económico; hoy 
muchas madres 
son padre y madre 
a la vez, y requieren 
de herramientas 
que les facil ite 
encontrar fuentes 
de empleo, por 
ello este programa 
busca apoyar a las 
jefas de familia 
para ayudar a que 
sus hijos tengan 

un mejor desarrollo infantil y 
escolar.

En diálogo sostenido con 
pobladores de La Laguna el 
profe Efraín Valdez también dio 
a conocer que dentro de sus 
primeras acciones de gobierno 
se enfocará en ampliar y mejorar 
los servicios públicos como el 
alumbrado y el agua potable; 
“No solo proponemos, sabemos 
cómo hacer realidad nuestros 
compromisos”, dijo ante la multitud 
reunida. 

Anunciados los muchos 
compromisos del candidato del 
PAN Efraín Valdez, agradeció y 
pidió a todos los habitantes su 
apoyo este próximo 6 de julio 
para poder hacerlos realidad, 
y garantizar a la comunidad 
ruizcense un mejor presente y 
un futuro aún más alentador, 
“Porque Juntos Ganamos Todos” 
reiteró. Email: mar.delsocorro88@
gmail.com
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Llama IMSS a extremar medidas 
higiénicas en el consumo de alimentos
•	 Ante	el	intenso	calor,		especialistas	recomiendan	evitar	exponer	a	

la intemperie alimentos por más de dos horas
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Por: Alfredo López Tovar

Este pasado sábado se reunieron 
cientos de mujeres en un conocido 
centro social de la cabecera municipal 
de Rosamorada que simpatizan con 
el proyecto político del conocido 
Arquitecto Tomás Cervantes de Dios 
candidato a Presidente Municipal de 
ese municipio. 

Mujeres priistas con edad de votar 
de todos los ejidos y comunidades 

14

EN  ROSAMORADA

Logra Tomás Cervantes reunir a cientos de 
mujeres que simpatizan con su proyecto político
indígenas del municipio Rosamoradense 
respondieron a la convocatoria que 
hiciera el mencionado profesionista, 
así como los demás candidatos a los 

diferentes puestos de elección popular, 
quienes se vieron muy complacidos por 
el gran respaldo de las féminas que ya 
decidieron y tienen muy bien definidos 

con la fotografía de archivo que votaran 
este 6 de julio por los candidatos 
de la alianza por el bien de Nayarit. 
alfredolopeztovar@yahoo.com.mx

Ante la intensa temporada de 
calor que prevalece en la entidad, 
es importante extremar las medidas 
preventivas ante el riesgo de 
padecimientos propios de esta época, 
como enfermedades diarreicas, 
informó el coordinador de Información 
y Análisis Estratégico del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, Francisco Javier Arechiga 
Rodríguez. 

El especialista advirtió debe 
evitarse que cualquier alimento luego 
de haberse preparado permanezca 
sin refrigerar por más de dos horas, 
expuesto al medio ambiente, ya 
que la temperatura de verano 
favorece la proliferación de toxinas 
y bacterias, lo que genera procesos 
de descomposición de los alimentos, 
principalmente los derivados lácteos 
(queso, panelas, crema, leche, 
requesón y  jocoque), pastelillos y 

embutidos entre otros.

Señaló que la intoxicación por 
consumo de alimentos en mal 
estado representa una urgencia 
médica ya que su sintomatología 
es muy aparatosa (aguda) por el 
vómito recurrente y la diarrea con 
dolor abdominal, pudiendo llegar a 
una deshidratación si no se atiende 
con oportunidad pudiendo poner en 
riesgo la vida de la persona sino se 
controla a tiempo así como presentar 
en ocasiones dolor abdominal 
que debe de ser oportunamente 
identificado y atendido.

En caso de que se trate de 
toxinas alimentarias, los síntomas 
desaparecen en un lapso de 24 a 36 
horas, es decir es una enfermedad 
que se auto-limita por si sola y lo 
único que requiere son medidas 
generales,  nunca la administración 

de antibióticos, estos pueden 
complicar el cuadro que presenta. 
Sin embargo, se recomienda acudir 
al médico y no automedicarse.

El también epidemiólogo del 
IMSS, recomendó tomar medidas 
para evitar la deshidratación con la 
ingesta de sobres de Vida suero oral 
y tomar abundantes líquidos para 
recuperar lo perdido por el vómito y 
la diarrea, ya que el agua simple no 
tiene los suficientes electrolitos.

Así mismo, se deben cocer muy 
bien los alimentos para que se 
eliminen las bacterias y los virus 
que son los causantes de este tipo 
de enfermedades. Así mismo, en el 
caso de las frutas y verduras también 
deben ser lavadas y desinfectadas 
para evitar contraer una enfermedad 
diarreica aguda por mal manejo 
de alimentos (higiene de manos 

FOTOCOMENTARIO DE ROSAMORADA
Urge que las autoridades de todos 

los niveles inicien con una verdadera 
investigación para ver quién o quienes 
están destruyendo la propaganda y 
espectaculares del fuerte candidato a 
la alcaldía municipal de Rosamorada 
Isaías Sandoval Aviña, a quien 
le han destruido su propaganda 
de proselitismo político en las 
comunidades de Pericos, Pimientillo, 
el Tamarindo y San Vicente.

De antemano todos sabemos 
que destruir propaganda política 
de cualquier candidato, es un delito 

federal que se paga con varios 
años de cárcel, máxime que las 
campañas políticas nos cuestan a 
todos los Mexicanos, por ello nuestros 
legisladores chapulines deben de 
legislar para que existan cuando 
mucho dos partidos políticos en todo 
el país, pues es mucho el dinero 
que se les destina a estos. 

Fotografía y comentario 
d e  H e r m i n i o  M e z a / 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

inadecuada).

El doctor Francisco Javier 
Arechiga Rodríguez alertó que 
en el grupo de edad de los niños, 
es vital que las madres de los 
pequeños identifiquen los signos 

de alarma: ojos hundidos, diarrea 
con sangre, poca o nula orina, 
inquietud y molestia, lengua seca, 
así como vómito no controlable y 
piel sin elasticidad normal, para su 
traslado  inmediato a su clínica y 
su atención oportuna.
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Marco Antonio Ruvalcaba pelea 
fuertemente la demarcación 4 en Tecuala

15Municipios

Araceli Contreras asegurando 
su triunfo en la demarcación 1 

Pedro Bernal/ gente y 
Poder 

TECUALA.- La demarcación 
# 1 ya está decidiéndose por 
Araceli Contreras Mena,  y 

comenta doña Juana  “vamos 
a cambiar de rumbo en esta 
elecciones porque ya vimos 
que Araceli es una cara nueva, 
y con un gran espíritu de 

servicio, ya ha trabajado 
como auxiliar  en la tesorería 
municipal y salió muy bien, 
es eficiente y trabajadora 
es muy cercana a la gente 

además sabe de atención a 
la ciudadanía, no vamos  a 
votar por una persona que ni 
siquiera te habla porque no 
nos va a servir como gestora 
los próximos tres años.

A muchos regidores o 
políticos se les olvida que van  
a servir no a servirse, Araceli 
cumple todos los requisitos 
de una servidora pública es 
amable y muy atenta, porque 

desde cabildo cuidará los 
recursos que no se desvíen 
para otro lado  y además la 
gestoría que va a realizar a 
favor de los electores de su 
demarcación, va a hacer muy 
buena, los electores no tienen 
que buscarle “tres pies al gato” 
apoyar a Araceli Contreras 
Mena, es hacer lo correcto 
una mujer joven con ganas 
de servir a su pueblo y a su 
gente”.   

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.-  “El gordo 
camaronero” así lo llaman sus 
amigos de la demarcación # 
4, poco a poco se va ganando 
el cariño y la simpatía de 
la  gente, Marco Antonio 
Ruvalcaba  Félix, sabe que 
no está fácil y tiene que 
trabajar mucho para poder 
conquistar al electorado de 
esa demarcación, Antonio 

Rubalcaba, tiene casi seguro 
el triunfo en esa demarcación 
electoral así lo comentan 
vecinos de las localidades 
pertenecientes a ella y es 
que los electores ya están 
muy ariscos,  dicen con 
tantas mentiras que vienen 
y le prometen a la gente, 
“el gordo camaronero”, da 
confianza es un muchacho 
joven que trabaja bastante, 
es gente con la gente lo 
tenemos que apoyar para que 

tengamos un gestor amigo, 
alguien a quien pedirle con 
confianza un favor cuando 
esté en el próximo cabildo 
municipal” así de esa manera 
son los comentarios de la 
mayoría de los electores de 
esa demarcación # 4 Marco 
Antonio Ruvalcaba Félix, en el 
último tramo de esta campaña 
a redoblar el esfuerzo por el 
triunfo electoral para regidor 
por la demarcación antes 
mencionada.  
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En ejidos de Acaponeta “El Malaco” 
reaviva las esperanzas de sus habitantes  

Municipios

Sergio Rangel “el loco” es candidato de 
la gente uniendo al pueblo huicorense
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

HUAJICORI.- Sergio “el loco” 
Rangel, uniendo al municipio de 
Huajicori y su zona serrana con un 
solo objetivo, incorporarlos, a su 
gran proyecto de desarrollo social 
en su plan de gobierno municipal, 
los Coras y tepehuaneros saben que 
Sergio no les miente porque  como 
habitante de esas comunidades 
del pueblo de Huajicori, sabe de 
las grandes carencias que sufren 
por la falta de agua, luz, caminos 
y carreteras en buen estado, para 
que en tiempos de lluvias puedan 
salir con mucha facilidad y sin 
peligro de algún accidente, mejor 
seguridad pública, proyectos de 
vivienda para el que no la tiene, 
de la mano con el gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda.

Los programa del presidente dela 

república Enrique Peña Nieto, como 
la cruzada contra el hambre, 65 y 
más, oportunidades y muchos de 
los programas sociales que existen 
en el gobierno federal, “el loco” 
Rangel, tocará las dependencias 
estatales y federales, junto con 
los diputados y senadores de la 
república, emanados del Partido 
Revolucionario Institucional, 
ampliarán más la cobertura para 
que esos apoyos lleguen  a 
quien todavía no los recibe: en el 
poblado de Mineral de Cucharas 
y la comunidad del Guayabo, 
Sergio Rangel Cervantes, se 
reunió con cientos y cientos de 
habitantes  de los lugares antes 
mencionado sin importarles la 
lluvia ni las inclemencias del 
tiempo, se aguantaron para oír 
las buenas propuestas de Sergio, 
que habrá de implementar, ya que 
sea elegido este 6 de julio, como 
su nuevo presidente municipal por 
Huajicori, y ¡así será!.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Malaquías “Malaco” 
Aguiar reaviva las esperanzas 
de mejores gobiernos para los 
Acaponetenses en su recorrido de 
campaña por las comunidades de San 
Dieguito de Arriba, y de Abajo, junto 
con el poblado de Casas Coloradas, 
fue recibido por centenares de 

personas, acompañado del candidato 
a regidor por esa demarcación Ulises 
el “Gallo” Arellano, las esperanzas 
de mejores gobiernos para esos 
ciudadanos se reavivaron y todos 
los habitantes de esos lugares 
saben que los candidatos emanados 
del PRI, Partido Revolucionario 
Institucional, trabajan unidos a favor 
de la gente.

Se han hecho grandes obras 
como nunca en la historia del 
municipio de Acaponeta, y con 
grandes beneficios por igual a las 
comunidades pertenecientes a este 
mismo, ahí “Malaco” se comprometió 
a  seguir sosteniendo ese ritmo de 
trabajos en favor de todos, por eso 
pide la confianza de la mayoría de 
los electores, para este seis de 

julio, y seguros están que no les 
van a fallar, y este sábado pasado 
con una gran caravana vehicular 
por las calles del municipio de 

Acaponeta, demostraron el poder de 
convocatoriahacia los ciudadanos, 
Acaponetenses, denominando esta, 
como la caravana de la victoria. 
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Federico Romero Mejía demuestra su 
fuerza electoral en la demarcación 7 

Filomeno Cázares gestionará beneficios 
para la demarcación 3 en Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Los habitantes 
de las comunidades de San 
Felipe Aztatán, Huachotita, 
el Filo, pertenecientes a la 
demarcación # -7 comentan 
que no van a dar un paso atrás 
en su decisión el día 6 de 
julio porque su voto va a ser 
para el  candidato a regidor 
Federico Romero Mejía, 
quien en esta campaña ha 
logrado captar la confianza del 
electorado de la demarcación 
antes mencionada, Federico 
Romero, trabajará de la 

mano junto con el 
próximo presidente 
mun i c i pa l ,  que 
resulte electo, para 
bien de sus vecinos 
de su demarcación 
Fede, como por 
cariño le dicen sus amigos 
tiene capacidad de gestor 
natural porque San Felipe 
ha tenido representantes 
municipales en todos los 
puestos administrat ivos 
del municipio, buenos para 
trabajar y que han rendido 
buenas cuentas  y Federico 
Romero Mejía, no va a ser 
la excepción.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Filomeno Cazares 
Ornelas, el candidato a regidor de 
la gente usando el “plus” en esta 
recta final de la campaña tiene 
toda la confianza del mundo que 
su gente el 6 de julio le va a dar 

todo su apoyo, doña lupita de la 
Juan Escutia dice que “el profe 
Filo merece ganar porque es un 
muchacho muy conocido en su 
demarcación, y tiene fama ganada 
de ser una persona honorable y de 
respeto y asegura que si gana las 
y los ciudadanos de estos barrios 
tendrán un regidor cumplidor con 

su demarcación, pronto gestionará 
beneficios para los habitantes 
de esta su demarcación la #- 3 
el profe Filo viene de una familia 
humilde y trabajadora, que con 
estos buenos antecedentes en 
su colonia seguro va a ganar la 
regiduría el próximo domingo 6 
de julio”.
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Lucio Santana Zúñiga arriba en las encuestas  
a la presidencia municipal de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Las mujeres y los 
hombres del municipio de Tecuala ya 
tienen la mira puesta en la próxima 
legisladora local Paty Parra, a raíz 
de las visitas domiciliarias todos los 
días Paty Parra va dejando una huella 

en cada hogar, visitando familias 
enteras que valoraron el trabajo 
de la candidata a diputada por este 
municipio de la alianza “por el Bien 
de Nayarit” y saben los ciudadanos 
que Paty no les va a fallar, porque 
es una mujer de palabra y no va a 
querer que mañana o pasado que se 

encuentre en el Congreso, le vayan 
a reclamar los ciudadanos de este 
municipio, que no está haciendo 
bien las cosas.

Paty, primero como mujer y luego 
como madre de familia, sabe que en 
cada hogar existen hijos estudiando 

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

TECUALA.-  Contra 
todos los pronósticos 
de los opositores Lucio 
Santana Zúñiga, de la 
alianza “Por el Bien de 
Nayarit” será el próximo 
presidente municipal, 
el  representante del 

ciudadano gobernador del estado en 
este municipio y líder natural de los 
agricultores y los pescadores, va en 
caballo de hacienda hacia la próxima 
administración municipal de Tecuala, 
Lucio Santana ya fue presidente de 
la unión ganadera de este municipio 
secretario particular del ex presidente 
Martín Díaz por unos meses, con su 
carisma sencillez y amabilidad, se 
está ganado la confianza del pueblo, 

hombres y mujeres Tecualenses, ya 
nada más esperan el día 6 de julio 
para apoyar en las urnas a Lucio.

El pueblo de Tecuala tendrá un 
presidente del ejido de los Laureles, 
perteneciente a esta cabecera municipal, 
su trabajo de proselitismo en esta corta 
campaña pero muy productiva para 
Lucio Santana, el pueblo de Tecuala 
espera mucho del próximo presidente 

municipal como dice  don 
Jesús “N”, “ya no tenemos 
que esperar tanto para que 
el próximo representante 
municipal empiece  a dar  
resultados, el pueblo ya 
está bien quemado y muy 
difícilmente se le va a 
poder engañar fácilmente, 
el horno no está para 
bollos y los ciudadanos 
Tecualenses exigimos 
resultados de inmediato 
a partir del próximo 17 de 
septiembre, sea quien sea 
nuestro próximo presidente 
municipal.

La esperanza de las mujeres y los hombres 
tecuelenses está puesta en Paty Parra
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en los diferentes niveles de estudio 
y los padres batallan mucho para 
conseguir un trabajo que les de la 
manera de llevar a su casa algo 
para el sustento familiar, para eso 
Paty va al congreso, para promover 
leyes locales que beneficien a los 
habitantes de su municipio, con 
trabajos temporales, apoyos de 
los gobiernos estatal y federal que 
le puedan servir a su gente por 
eso Paty  debe llegar al congreso 
estatal, para luchar por el bienestar 
de los y las familias del municipio 
de Tecuala.   
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“Crea conciencia, evita la 
resistencia a antibióticos”

Elsa Jiménez de la alianza PRD-PAN saborea ya el sabor del triunfo

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- La demarcación # 2, en este 
municipio ya va marcando quien será su 
próxima regidora y será Lucero de Fátima 

Rodríguez Allende, lo comenta la gente, quieren 
a Fátima; una persona trabajadora que nunca 
ha andado en la política ni cambiándose de   
partido cuando le conviene, es la primera vez 
que Lucero incursiona en la lides políticas y  

le ha ido muy bien, pronto se ganó el cariño 
de la gente, además comentan los electores 
desde que empezó Lucero no fue cambiada 
ni sacrificada por otro candidato y eso le da 
más seriedad a su candidatura,  más confianza 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- La candidata a 

regidora Elsa Jiménez Huerta, está 
cerca de ser la próxima regidora 

por la demarcación # 3, con una 
buena aceptación en las últimas 

encuestas ciudadanas electorales 
ha realizado un buen trabajo de 
casa por casa, donde el electorado 
de esa demarcación ya la tiene 
bien identificada; Elsa, comentan 
sus vecinos es bien querida aquí 
por los  alrededores, por su 
comportamiento,  por el buen trato 
con la gente, porque sabe cómo 
que como mujer y madre soltera es 
difícil salir adelante con la familia  y 
Elsa Jiménez, lo ha logrado a base 
de trabajo y mucho esfuerzo.

Por eso desde el cabildo de la 

próxima administración y con el voto 
de los electores a su favor, logrará 
estar dentro del administración 
municipal que regirá a partir 
del 17 de septiembre próximo, 
Elsa sin tener un puesto público 
trabaja desde su negocio a favor 
de la gente porque a  poyado a 
infinidad de personas de diferentes 
discapacidades por eso y para 
eso Elsa necesita gestionar más 
a favor de los que menos tienen 
y seguro este próximo 6 de julio 
lo va a lograr.

¿Qué es la resistencia a los 
antibióticos?

La resistencia a los antibióticos 
es cuando uno o más antibióticos 
ya no pueden curar una enfermedad 
infecciosa, la principal causa de esta 
es el abuso del consumo o desapego 
al tratamiento antimicrobiano.

¿Porque es importante conocer 
este tema?

Porque  microorganismos resistentes 
no responden a los tratamientos 
habituales, lo cual prolonga la duración 
de la enfermedad y aumenta el riesgo 
de muerte. Además existe el riesgo de 
que muchas enfermedades infecciosas 
se vuelvan intratables y  volvamos a no 
tener control sobre ellas provocando 
millones de muertes en el mundo.

Para erradicar 
este problema es 
necesario que la 
población en general 
par t ic ipemos en 
unión, a continuación 
p r e s e n t a r e m o s 
recomendaciones 
dirigidas a cada sector 
de la sociedad.

Las personas o 
pacientes pueden 

contribuir:

1. Utilizando los antibióticos 
únicamente cuando los haya prescrito 
un médico;

2. Termine el tratamiento que 
su médico le prescribió, aunque ya se 

sienta mejor.
3. No dándole 

sus antibióticos a 
otras personas ni 
util izando los que 
les hayan sobrado 
de prescripciones 
anteriores.

4. Acuda a 
consulta con su médico 
de confianza

5. Confíe en 
su médico cuando 

le diga que no necesita ningún 
antibiótico

6. No compre antibióticos sin 
receta

Los profesionales sanitarios 
y los farmacéuticos pueden 
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Lucero de Fátima en lo alto de las encuestas 
por la regiduría en la demarcación 2  

con su gente porque el elector ya no se va 
a la primera, y parece ser que los votantes 
van a tener mucho cuidado al depositar 
su sufragio, o sea lo van a pensar más de 
una vez y eso es bueno en un país, donde 
prevalece la democracia, bueno al parecer 
así es, dicen algunos de los electores de 
esa demarcación electoral  lo cierto es que 
comentan que Lucero de Fátima ganará de 
calle en esa demarcación para la alianza 
“Juntos Ganamos Todos” del PRD.

contribuir:

7. Mejorando la prevención y 
el control de las infecciones;

8. Prescribiendo y dispensando 
ant ib iót icos solo cuando sean 
verdaderamente necesarios;

9. Prescribiendo y dispensando 
los antibióticos adecuados para tratar 
la enfermedad en cuestión.

“La salud no lo es todo, pero 
sin ella todo lo demás es nada”

Para más información del tema 

descargue el ensayo; “Resistencia 
Bacteriana a los antibióticos” del 
siguiente link: https://www.dropbox.
com/s/93rfze2gv6a3wf6/Ensayo%20
Resistencia.pdf

Elaborado por:
Cancino Pérez Bernabé y Rodríguez 

Macías Rubén Alfonso. Universidad 
Autónoma de Nayarit. Unidad Académica 
de Medicina, Av. de la Cultura s/n 
C.P. 63155, Tels. 2118817 email: 
bernabe_cancino@hotmail.com y/o 
poncho_roma@hotmail.com
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Con el apoyo de las mujeres seré Alcalde 
de Compostela: Gerardo Palomino

Comerciantes se unen a la campaña de Alicia Monroy
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Compostela.- Al encabezar la mañana de este 
sábado pasado, el desayuno de la victoria en el 
que convivió con cerca de mil mujeres de esta 
Ciudad,  Gerardo Palomino Meráz,  candidato 
de la alianza de facto PAN-PRD,  a la alcaldía 
de Compostela,  anunció que su principal 
compromiso Como Presidente  Municipal, será  
apoyar a las mujeres a través de los diversos 
programas sociales.

,Durante el convivio celebrado en las 
instalaciones del Club de la Tercera, acompañado 
por su esposa  María Teresa Rodríguez 
Espericueta, por el candidato a diputado José 
Luis (pepe) Ocegueda Navarro, así como por 
Jorge Pontanillo, Felipe Ramírez y Lorena Aguirre, 
aspirantes a regidores por las demarcaciones, 
1,2 y 3 de Compostela , Palomino Meráz 
destacó lo importante que es la participación de 
la mujer en el escenario político, toda vez que 
con su fuerza, no solo  garantizan el triunfo la 
Fórmula del PAN-PRD, sino también el rumbo 

del Municipio de  Compostela.

Tras agradecer el apoyo que  le han brindado 
y su disposición para llevarlo al triunfo el día 6 de 
julio, Gerardo Palomino, además de reconocer 
el esfuerzo y su participación en lo que va de 
su campaña política, afirmó que las mujeres 
serán primero durante su administración y su 
equipo de colaboradores estará conformado en 
su mayoría por mujeres.

Destacó que la alianza de facto PAN-PRD, está 
conformada con los mejores candidatos y con  el 
apoyo de las mujeres Gerardo Palomino Meráz, 
será el presidente municipal de Compostela. 
Agregó: “con ustedes venceré obstáculos y  me 
comprometo a que las mujeres tengan apoyo 
para sus hogares, ustedes serán respetadas 
por mi gobierno, en mi gobierno la mujer va a 
ser primero”.

Expresó que  ya como Alcalde de Compostela, 
a partir del 17 de septiembre establecerá acuerdos 

con los integrantes de su Cabildo para impulsar 
un programa de apoyo para madres solteras, 
jóvenes de la tercera edad, estudiantes, así 
como también se apoyara a los alumnos de 
educación básica de todo el municipio con un 
par de zapatos anualmente.

“Con su voto, tendrán un Presidente amigo 
y cerca de ustedes. Las autoridades trabajarán 
para ustedes, por su seguridad y la de sus 
hijos; ustedes merecen 
todo nuestro respeto 
porque no hay amor 
más leal y honesto 
que el de una madre, 
por eso trabajaré con 
responsabilidad para 
que se sientan seguras, 
c o n  a u t o r i d a d e s 
sens ib les  a  sus 
necesidades y que 
generen  me jo res 

Comerciantes y prestadores de 
servicios miembros de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios y 
Turismo de Compostela y Bahía de 
Banderas (Canaco-Servitur) externaron 
su apoyo a la campaña de propuestas 
de Alicia Monroy, candidata a la alcaldía 
de Compostela por la coalición Por el 
Bien de Nayarit, tras reunirse con la 
priísta quien reiteró su apoyo a este 
importante gremio, que dijo, será uno 
de los más beneficiados gracias a los 

condiciones de vida para la mujer” preciso el 
candidato.

 “con la fuerza de las mujeres, Gerardo 
Palomino,  logrará vencer obstáculos para que  
tengan más apoyo para sus hogares;  tienen 
el valor por eso quiero que hagamos trabajo 
en conjunto para que tengan el Gobierno que 
merecen y que trabaje para ustedes”.

Como Alcalde de Compostela-afirmó el 
candidato- mi compromiso será mejorar las 
condiciones de vivienda, escuelas, salud e 
impulsar el auto empleo para las mujeres, “porque 
ustedes son las que nos  llevan al poder; por eso 
les digo que me gusta verlas a los ojos y sentir 
su buena vibra, la sinceridad de sus palabras 
me motiva a seguir adelante, porque quiero ser 
un Presidente, que sea su amigo y su empleado,  
que siempre esté a sus órdenes y  que atienda 
sus necesidades, por ello ocupamos ganar las 
elecciones del Domingo 6 de julio para que le 
vaya bien a Compostela, puntualizó. 

“cuando uno recorre las comunidades de 
Compostela se da cuenta que las mujeres quieren 
tener un ingreso; a veces están limitadas porque 
no pueden dejar a los muchachos o salir de la 
casa. Para ellas instalaremos guarderías, pero 
también les gestionaremos un financiamiento 
para que pongan un pequeño negocio y mejoren 
la economía de su familia”, concluyó 

proyectos que miembros del PRI han 
traído a la entidad, entre los que se 
encuentra Costa Capomo.

“Los priístas demostramos con 
hechos el bienestar a todos los sectores 
y sabemos que con proyectos como el 
de Costa Capomo impulsados por el 
estado y la federación, se detonará una 

importante zona turística de nuestro 
municipio que beneficiará a las familias 
de todos ustedes, porque nuestra lucha 
es por el bien de Nayarit”, externó la 
candidata durante la reunión sostenida 
con los agremiados.

En este marco Monroy Lizola 
agradeció el apoyo de tan importante 

gremio –del que además forma parte– 
exhortándolos a promover el voto por 
candidatos a regidores, diputados y 
alcaldes tanto de Compostela como de 
Bahía de Banderas, pues señaló que 
teniendo funcionarios en el Congreso 
y los municipios se impulsarán más 
beneficios turísticos; “tenemos todo, 

sólo necesitamos trabajar en unidad 
para que más Mega Proyectos vengan 
a nuestras costas y la economía 
repunte”, aseveró.

La aspirante recordó que durante su 
gestión como alcaldesa se estableció 
el corredor Compostela-Juan Escutia, 
que permitirá el abastecimiento en la 
construcción de hoteles y el desarrollo 
habitacional en Las Varas, que en poco 
tiempo entrará en funcionamiento gracias 
al proyecto Costa Capomo; “tenemos 
todo para que nuestro municipio nos 
brinde las mejores condiciones, hay 
industrias, empacadoras y una lechería, 
sólo hacen falta funcionarios priístas 
que impulsemos el crecimiento de 
Compostela”.
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CACHAN A LADRÓN CON LAS MANOS EN LA MASA
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Cuando intentaba ‘enchalecarse’ una Ipad…

*En Compostela

ASESINAN A TAXISTA
Por Germán Almanza 

Aguilar

Durante la madrugada de 
este domingo, elementos de 
la Policía Nayarit adscritos a 
Rincón de Guayabitos municipio 
de Compostela, arribaron a un 
camino ejidal que se encuentra 
ubicado en el kilómetro 89, de 
la carretera federal 200, Tepic-
Puerto Vallarta, muy cerca de 
La Peñita de Jaltemba, lugar en 
donde a un costado de un taxi 
de la marca Ford, tipo Fiesta, 
de color blanco, modelo 2008, 
con placas de circulación 66-29-
MDC del estado de Nayarit, se 
encontraba lesionado un individuo 
de nombre Clemente Rodríguez 
Rodríguez de 47 años de edad, 
quien es originario de Rincón 
de Guayabitos, con domicilio 
en la colonia La Colmena, en 

el estado de Sinaloa, mismo 
que presentaba dos heridas 
cortantes en el cuello.

Sobre los hechos, según se 
conoce que momentos antes 
vecinos del lugar se percataron 
de que el lesionado pedía 
ayuda, arribando a ese sitio 
elementos de Protección Civil, 
quienes trasladaron al taxista 
hospital Rey Nayar que se 
encuentra ubicado en la Peñita 
de Jaltemba, en donde más tarde 
falleció debido a las heridas que 
presentaba.

Hasta el  momento las 
autoridades desconocen cómo 
fue que ocurrieron los hechos, y 
quien(es) hayan sido loa autores 
de este delito, por lo cual dieron 
inicio a las investigaciones 
correspondientes.

Redacción Gente&Poder

En la colonia Los sauces de esta 
ciudad, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva, detuvieron a 
Amerino Zeferino Ballesteros de 29 
años de edad originario y vecino de 
San Antonio, municipio del  Nayar, 
por el delito de portación de arma 
prohibida (un cuchillo), en agravio 
de la sociedad. 

Elementos de policía municipal 
de Tepic trasladaron a los separos 
de la Fiscalía General del Estado 

a Cristian Emanuel Lizárraga 
Guzmán y/o López Guzmán de 
43 años de edad, por el delito de 
robo en agravio de una persona 
del sexo masculino.

Efectivos de la Policía Vial 
Municipal de Tepic trasladaron a los 
separos de la Fiscalía General del 
Estado a Martin Andrade Deras de 
49 años de edad con domicilio en 
la colonia Tierra y Libertad, por el 
delito de daño en propiedad ajena 
y conducir en estado de ebriedad, 
en agravio de la sociedad y quien 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit 
división investigación de Tecuala, 
arribaron al río denominado La 
Barra, ubicado en inmediaciones 
de ese lugar; ya que flotando en 
el agua se encontraba el cuerpo 
sin vida de Francisco Javier 
García Durán de 26 años de edad 
originario y vecino de la Playa El 
Novillero; el cual presenta asfixia 
por inmersión.

Sobre los hechos manifestó 
un testigo de 17 años de edad 
originario y vecino del novillero, 

GaLERÍa DE MaLDiTOS

En el municipio de Tecuala

LOCALIZAN EL CUERPO 
SIN VIDA DE PESCADOR

o quienes resulten ofendidos.
Elementos de Policía Estatal 

Preventiva trasladaron a los separos 
de esa corporación policíaca a José 
Manuel Ibarra Estrada, de 30 años 
de edad, originario y vecino del 
poblado de pantanal municipio de 
Xalisco, por el delito de lesiones 
intencionales, en agravio de una 
persona del sexo femenino.

Personal de la Policía Estatal 
Preventiva detuvieron a Marco 
Antonio Rodríguez Campos y/o 
Luis Fernando Amador Lara de 34 
años de edad, originario y vecino 
de Guasave, Sinaloa, por el delito  
de robo simple en agravio de tienda 
Walmart.

que un día antes salieron a 
pescar a bordo de una panga y 
por la noche el se quedó dormido 
y cuando despertó ya no vió a 

Francisco Javier, fue hasta la 
tarde del pasado sábado donde 
en el lugar ya señalado cuando 
fue localizado ya sin vida.

Por Germán Almanza Aguilar

En la zona centro de Tepic, elementos de la 
Policía Nayarit división investigación adscritos a 
delitos patrimoniales detuvieron a Emanuel Abraham 
Ávila Ortega de 22 años de edad originario de 

Tijuana, Baja California y vecino de esta ciudad, 
con domicilio en la colonia Mololoa, por el delito 
de robo simple en agravio de Banco Azteca.

Sobre los hechos se conoce que el ahora detenido 
se introdujo al Banco Azteca; el cual observó que se 
encontraba solo, y en un escritorio se encontraba 

una tablet de la marca Ipad mini en color negro, 
por lo que la tomó con la intención de sustraerla, 
y es en esos momentos es sorprendido por una 
persona por el gerente de dicho establecimiento, 
el cual lo retuvo y dio parte a las autoridades, por 
tal motivo se procedió a su detención.
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DURO GOLPE A LA USURA
B u e n a s  N o t i c i a s 

para los Deudores. - 
Con base en el Artículo 
Primero Const i tucional 
y a lo establecido por la  
Convención Interamericana 
de Derechos Humanos, los 
Ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
Mexicana dictaminaron 
que es inaceptable que 
una persona u empresa 
obtenga un provecho propio 
y de modo abusivo sobre 
la propiedad de otro o un 
interés excesivo derivado 
de un préstamo,  La Corte 
estimó inadmisible lo contemplado 
en el artículo 174 de la ley General 
de títulos y operaciones de Crédito 
porque contiene la permisión a las 
partes que intervienen en la emisión 
de un pagare para fijar libremente y de 
manera ilimitada el rédito o interés en 
el titulo, lo cual implica la permisión 
de pactar intereses que resulten 
usurarios, por lo que modificando 
dicho artículo, decidieron que en 
los juicios mercantiles, de oficio, 
sin que lo solicite el deudor, el 
juez deberá revisar si los intereses 
de un préstamo son usurarios. “Si 
el juzgador está convencido de que 
el pacto de intereses es usurario, 
entonces debe proceder a inhibir esa 
condición usuraria apartándose del 
contenido del interés pactado, para fijar 
la condena respectiva sobre una tasa 
de interés reducida prudencialmente”, 
así lo determino la Corte.

Anteriormente en los Juicios 
Mercantiles el Juez aceptaba la tasa 
indicada en los títulos de Crédito  
aunque fuera una claro delito de 
USURA; por ello los juicios mercantiles 
procedían de facto. Antes cuando 
una persona firmaba un pagare o 
documento similar a favor de otra 
persona o empresa era muy común 
que el apartado de intereses quedará 
en blanco, una vez que el dueño 
del pagare quería cobrarlo llenaba 
el documento con los intereses que 
se le ocurrían para luego proceder 
a levantar la demanda teniendo en 
mente cobrar varias veces el adeudo 
original y cubrir los gastos del juicio, 
y que entre mayor tiempo pasaba 
mayor seria la cantidad de dinero 
que cobraría porque podría quitarle 
al demandado lo que le viniera en 

gana. Si la deuda hubiera sido por 
unos pocos miles de pesos procedía 
por los intereses excesivos pactados 
a dejar al deudor sin la garantía 
comúnmente depositada para tales 
casos que por lo general consistían 
en bienes inmuebles con un valor muy 
por encima de la deuda contraída 
lo que dejaba al deudor en un  total 
estado de indefensión dejándolo sin 
su patrimonio y en dados casos se 
le condenaba a pagar con penas 
corporales de hasta 15 años de prisión 
constituyendo una de las causas 
más comunes de la disgregación 
familiar. Ahora con los criterios 
jurídicos que ponen límites a los 
cobros con usura, queda señalada 
la inconstitucionalidad de estos 
cobros en pagarés y en otros títulos 
de crédito, de ahora en adelante,  el 
Juez debe, obligatoriamente, analizar 
si los intereses de un titulo de crédito 
o en un pagaré son demasiados altos 
y en su caso fijar una nueva tasa 
de interés, situación que beneficia 
también a un gran sector de la 
población mexicana que manejan 
tarjetas de crédito  –porque les abre 
la posibilidad de ampararse--  porque 
éstas funcionan en base a pagarés. 
Por otro lado la existencia de situación 
de desventaja del deudor respecto al 
acreedor puede poner a la  defensiva 
a bancos y otras entidades para el 
otorgamiento de préstamos a personas 
de escasos recursos y porque arguyen 
que la aplicación de altos intereses 
es una forma de frenar los casos de  
inflación.

Ahora falta que dicha autorización 
de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación sea aplicada correctamente 
y con veracidad en los diversos 
juzgados de las entidades de nuestra 

El capitalismo buitre está estrechamente 
ligado a la parte del capital financiero que 
se dedica a la especulación. El nombre 
de buitre le viene a este capital por su 
comportamiento semejante al de los buitres, 
con el perdón de estos animales, no sea 
que se enoje el próximo presidente de Tepic. 
Estos animalitos voladores sobrevuelan 
pacientemente alrededor de su presa 
para llegado el momento sustraerle hasta 
el alma, ya no digamos los intestinos. 
Este mismo comportamiento tienen los 
capitales usureros y especulativos; aletean 
alrededor de una compañía moribunda o de 
un gobierno en quiebra sin capacidad de 
pago de su deuda para en cierto instante 
comprar en el mercado bonos de deuda 
o acciones al 20% o al 30% de su valor 
nominal y luego demandar en las instancias 
judiciales el pago del 100%.

Un fondo buitre es un fondo de capital 
de riesgo que invierte en bonos de deuda 
pública de entidades consideradas 
débiles o cercanas a la quiebra. Es el 
caso de Argentina dónde los fondos 
buitres adquirieron una buena porción 
de deuda pública externa del gobierno 
y la “justicia norteamericana” falló en 
contra del gobierno y exige se paguen 
inmediatamente esos bonos de deuda. La 
presidente de Argentina, Cristina Fernández 
de Kirchner dice que tales fondos  son 
depredadores sociales globales.

No es pequeño el capitalismo buitre 
si tenemos en cuenta que el Banco 
Mundial estima que más de un tercio 
de los países que han reestructurado 
deuda soberana han sido blanco de al 
menos 26 fondos buitres, los cuales 
han logrado cobrar un mil millones de 
dólares. Pero además los organismos 
supranacionales del capitalismo global 
ven con preocupación algunas acciones 
de los Estados-nacionales. El Fondo 
Monetario Internacional (FMI) expresó su 
preocupación por las implicaciones de la 
decisión adoptada por la Suprema Corte 

de Justicia de Estados Unidos de exigir 
al gobierno argentino el rembolso a los 
llamados fondos buitres y prohibirle que 
siga efectuando pagos en Nueva York 
a otros acreedores en tanto no cubra el 
100 por ciento de los pasivos referidos, 
que equivalen a 7 por ciento de su deuda 
externa total y que están, en su mayor 
parte, en manos de las firmas NML Capital 
y Aurelius quienes tras el desastre de las 
administraciones de Carlos Saúl Menem y 
cuando Argentina cayó en suspensión de 
pagos en 2001, algunos títulos de deuda 
pública del país fueron adquiridos  por 
ellos y otras administradoras de fondos 
buitres, pagando por ellos cerca de 6 
por ciento de lo que ahora pretenden 
cobrar. Ya en el gobierno de Néstor 
Kirchner el país renegoció su deuda y 
logró quitas de cerca de la mitad de los 
pasivos; el 93% de los tenedores de bonos  
aceptaron la propuesta, en tanto que una 
minoría de especuladores la rechazó y 
desde entonces ha venido reclamando 
el pago de la totalidad de los pasivos: 
unos mil 500 millones de dólares. El 
gobierno argentino se niega a cumplir 
lo ordenado por el máximo tribunal de 
Estados Unidos porque ello implicaría 
echar abajo las renegociaciones de deuda 
realizadas en la década pasada y daría 
pie al resto de los acreedores a cobrar 
la totalidad de los pasivos. Diversos 
gobiernos y organismos internacionales 
del capitalismo global han abogado a favor 
de Argentina y sin embargo el máximo 
tribunal estadunidense se empeñó en 
dar la razón a los especuladores. Ello 
es grave por la incertidumbre  creada 
en las finanzas mundiales y, no sólo por 
la posibilidad de que la nación austral 
caiga aún en contra de su voluntad en 
suspensión de pagos, sino porque el fallo 
sienta un precedente que pone en peligro 
la definitividad de las restructuraciones de 
deuda externa de otras naciones y abre 
la posibilidad de que algunos acreedores 
que las habían aceptado exijan, por la vía 
jurídica, la anulación de lo acordado.

Por: Francisco Pérez Gómez
VISOR NAYARITA

Por Octavio Camelo Romero
EL CAPITALISMO BUITRE

República y no se convierta en Letra 
Muerta, que ya no imperen los intereses 
leoninos y caciquiles, que cese esta 
explotación del hombre por el hombre, 
que desaparezca la corrupción en los  
litigios mercantiles, que se proteja la 
propiedad privada de las personas y 
que en un sano acuerdo de las partes 
se aplique la justicia.

Termómetro Político
Prosiguen las acciones proselitistas 

de quienes pretenden gobernarnos, 
en este maremágnum de propuestas, 

promesas y presentación de proyectos 
quienes están mejor posicionados sin 
duda alguna son los candidatos del 
Revolucionario Institucional quienes 
merced de sus mejores argumentos de 
antemano se han ganado la confianza 
y el voto del pueblo., los candidatos 
de la oposición hasta ahora solo han 
demostrado que solo los impulsa 
el interés personal y las canonjías 
y prebendas políticas y… si no al 
tiempo.

Esperemos y Comentaremos…
frago2009@hotmail.com            
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vEn Sentispac habrá agua potable 
todos los días: Any Porras

Durante su recorrido por la localidad de 
Sentispac en el municipio de Santiago Ixcuintla, 
Any Porras candidata a Diputada por el Distrito 

X aseguró en reunión con habitantes de esta 
zona que trabajará de manera coordinada con la 
próxima alcaldesa Fátima del Sol, para garantizar 

En una intensa gira de proselitismo, 
la candidata de la coalición “Por el 
Bien de Nayarit”,  a la Presidencia 
Municipal de Santiago Ixcuintla, Fátima 
del Sol Gómez Montero, se reunió este 
sábado, con los trabajadores de la 
educación, pertenecientes a la Sección 
20 del SNTE y de la Sección 16 del 
SUTSEM de Villa Hidalgo, quienes 
refrendan su apoyo a los candidatos 
de la fórmula ganadora.

Fátima del Sol, agradeció a todos 
los presentes su respaldo al proyecto 
que encabeza y en especial hizo 

referencia al profesor Saúl Murillo Cruz, 
responsable Sindical del SNTE en la 
región y a Jesús Regalado Mayorga 
Secretario General del SUTSEM. 

Enseguida Fátima del Sol, se 
trasladó al Mercado Municipal de Villa 
Hidalgo, donde  fue definida por los 
locatarios, como una candidata con 
propuestas y experiencia, pero sobre 
todo, como una gestora incansable 
de los santiaguenses.

En este centro de abastos Fátima del 
Sol fue recibida por el coordinador de 

los locatarios Miguel Ortíz Leal y demás 
comerciantes, quienes plantearon 
sus problemas y realizaron varias 
peticiones, por su parte la abanderada 
del Revolucionario Institucional , 
escucho atenta, comprometiéndose 
una vez que con el voto ciudadano 
salgan vencedores este próximo 6 
de julio, gestionar los recursos para 
mejorar los accesos y realizar los 
trabajos de rehabilitación que les 
permita proteger sus locales en la 
temporada de lluvias, entre otros 
beneficios. 

La Candidata de la coalición “Por 

el Bien de Nayarit”, que integran los 
partidos Revolucionario Institucional, 
Verde Ecologista y Nueva Alianza, 
Fátima del Sol, acompañada del 
aspirante a la diputación por el distrito 
12, Juan Ignacio “Chito” Ornelas Salas 
y de Vladimir Ocegueda, abanderado 
de la demarcación 9, se trasladaron 
al Ejido de El Solorceño, donde 
sostuvieron un encuentro con vecinos y 
líderes de ese lugar, quienes ofrecieron 
una comida, que organizo la Señora 
Ana Pichardo a los candidatos de la 
Fórmula Ganadora.

Más tarde cientos de vecinos de 

Villa Hidalgo ya decidió por Fátima del Sol los Seccionales 521 y 531 de Villa 
Hidalgo, salieron de sus hogares 
para saludar y dar su apoyo a 
Fátima del Sol, “Chito” y Vladi, que 
atentos escuchaban sus demandas, 
bajo una intensa lluvia, que no fue 
motivo para que los abanderados 
del PRI detuvieran su caminar por 
esta comunidad;dando a conocer sus 
propuestas de trabajo, que llevaran 
a las instancias correspondientes 
para hacerlos realidad, en beneficio 
de todos sus habitantes. Entre las 
propuestas que destacan están la 
generación de empleos, infraestructura, 
tener un municipio iluminado limpio 
y seguro, así como el dotar de agua 
para todos, todos los días.

Antes de terminar la jornada de 
trabajo, Fátima del Sol Gómez Montero, 
se reunió en la cabecera municipal con 
los integrantes de la Asociación Civil, 
“Reencuentro con la Fuerza de la Vida”,  
que dirige Julio Peraza Rincones, 
con quien la candidata a la alcaldía 
santiaguense asumió el compromiso 
de trabajar fuertemente por brindar 
mayores oportunidades a las personas 
con discapacidad. “Gracias por el 
respaldo que nos brindan, tengan la 
certeza que durante mi administración 
daré seguimiento oportuno a sus 
necesidades” aseguro.

En todos los eventos, Fátima del 
Sol, pidió Votar tres veces PRI, esté 
próximo 6 de julio, para que le vaya 
bien a Santiago Ixcuintla.

mejores servicios públicos, como el de agua 
potable que es necesario llevarlo todos los días 
en todo el municipio.

Durante el recorrido se acompañó de Paulina 
Hernández, aspirante a regidora por esta 
Demarcación, quien no dudo en asegurar que el 
cabildo apoyará las decisiones de la Presidenta 
Municipal; “porque sabemos que en esta comunidad 

como en todo Santiago se necesita mejorar los 
servicios, por eso avalaremos las decisiones de 
quien esté al frente del ayuntamiento, unidas 
rescataremos Sentispac”, recalcó.

Por la tarde Any Porras acudió a una evento 
organizado por el coordinador de los candidatos 
del tricolor Rodolfo Coronado, donde asistieron 
cientos personas de todo encabezadas por sus 
autoridades ejidales, además de los candidatos a 
regidores Paulina Hernández y Alfonso “Poncho” 
Virgen, donde refrendaron el compromiso de 
los abanderados de la coalición Por el Bien de 
Nayarit.

Tras finalizar el evento, la candidata continuó 
con su recorrido en Sentispac y posteriormente 
recorrió El Patroneño, donde dio contestación 
a las peticiones de los pobladores; “no será la 
segunda y tampoco última vez que visito Patroneño, 
estaré al pendiente de sus necesidades y buscaré 
la manera para que cada visita sea de buenas 
noticias y beneficios para todos ustedes”.



Lunes 23 de Junio de 2014

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Lunes 23 de Junio de 2014 • www.genteypoder.com • No. 1485

*Lo pagarán a tres mil 100 pesos 

24

Se enturbia la elección en la 
margen izquierda del Río Santiago

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- La tarde de ayer 
una persona conocida como el 
viernes, abordó a nuestro director 
de la corresponsalía  en Santiago, 
para denunciar que fiscales del 
ayuntamiento a  bordo de un automóvil 
Tsuru, con la leyenda “Rescatemos a 
Santiago” lo amenazaron con quitarle 
la charola con pay de queso que 
vendía  en el exterior de la OXXO, 
esto en la gasolinera de Rodríguez, 
salida al crucero de Santiago.

Chema, dijo el vendedor de pays 
y bollitos, “me conoces y sabes que 
siempre he vivido de vender cocos 
de agua por las mañanas y por las 
tardes este tipo de repostería, por lo 
que me indigna que personas como 
estos malos funcionarios, que además 
se encontraban en total estado de 
ebriedad, anden amenazando a 
personas que lo único que hacen es 
tratar de ganarse la vida de manera 
honrada, y que aparte lo hagan sin 

portar un gafete que los identifique  
como servidores públicos”.

Yo, dijo el denunciante, hago 
lo mismo es la gasolinera de la 
misma familia Rodríguez, esa que 
se encuentra frente a la farmacia 
Guadalajara, y nadie me había 
molestado sin embargo esta vez 
los fiscales andaban además de 
en estado de ebriedad quisieron 
quizá aprovechar el año de hidalgo, 
sin embargo conmigo se toparon 
con pared, ya que les dije que se 
identificaran, para saber con quién 
estaba tratando, yo no me meto al 
interior de la tienda OXXO porque 
sé que cometería un delito al hacer 
una competencia desleal, y vender 
en el exterior del establecimiento no 
es de ninguna manera un delito, por 
eso me indigna que malos servidores 
públicos traten de aprovecharse de 
la situación como fue mi caso explicó 
“El Viernes”, como es popularmente 
conocido él y su papá; ambos 
vendedores de cocos.

Por José María Castañeda

Una de las personas que 
mayormente se encuentran en contra 
de la empresa Monsanto, Federico 
Langarica Chavarin, asegura que esta 
empresa son más los perjuicios que 
los beneficios que acarrea.

Mira hace días llegaron a mi 
casa algunos productores de maíz, 
para decirme que iban a llegar 
gente de Monsanto de la ciudad 
de Guadalajara y querían que les 
proporcionara unos datos para saber 
cómo poder proceder porque estaban 
siendo liderados los productores por 
Pascual Ramírez, y el ex diputado 
local Emilio González Benítez, que 
se veía que tenían todo el empuje 
a favor de los productores, yo les 
explique mis dudas les dije como 
actuaba Monsanto, y como iban a 
venir esos gerentes de Guadalajara. 
Y dicho y hecho; yo les dije vuelvan 
a mi casa y platicamos una vez 
que tengan la junta con  la gente 
de Guadalajara, pero pienso que 
estas personas: Pascual y Emilio, 

no defienden los intereses de los 
productores de maíz, pero ustedes 
vayan a esa reunión a la que los 
convocaron.

Las personas que me visitaron en 
mi casa señalaron  que efectivamente 
iban a acudir a la reunión ellos nos 
están liderando Federico, y llegaron 
la gente de Guadalajara, diciéndoles 
que de estarles pagando a 3070 pesos 

la tonelada lograron un aumento 
estos grandes líderes balines, que 
como es el caso de Emilio González, 
que hace 3 años siendo diputado 
local clasificándose como parte 
de la Comisión de Agricultura del 
Congreso cuando pagó Monsanto 
a 2 mil 700 pesos la tonelada de 
maíz, a él le pagaron a 4 mil 200 
pesos la tonelada. En aquella ocasión 
González Benítez era de la clase 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Yo sé bien que habrá 
quien me vuelva a criticar por el 
contenido de esta nota; más esas 
personas que defienden a ultranza a 
los candidatos a diferentes puestos 
de elección popular pretendiendo 
hacer creer que la elección es 
color de rosa cuando la verdad es 
completamente distinta.

Hay que reconocer que la 
arrogancia ha sido factor de división 
entre los candidatos y Juan Pueblo, 
y es que hubo quienes que a grito 
abierto en la elección pasada 
decían voten por el candidato a 
gobernador, el candidato a diputado 
y el candidato a regidor esto en la 
margen izquierda del río Santiago 
no importan, hoy este mismo 

personaje anda solicitando casa 
por casa el voto para regidor, pero 
lo malo del asunto es que lo hace 
sin mostrar ninguna muestra de 
humildad, ante sus correligionarios, 
cosa que ha provocado que en su 
misma comunidad todavía no puedan 
ponerse de acuerdo en si le darán 
su voto o no. Pero eso no es todo, 
sino que hay personas adineradas 
que andan visitando a los líderes 
naturales para que se integren a 
formar grupos “compactos” señalan 
si dar mayores explicaciones sobre 
en qué consisten estos grupos 
compactos.

Lo que señala el reportero no 
es ninguna inventiva y ni pretendo 
siquiera crear confusión al interior del 
Partido Revolucionario Institucional; 
créanme no es esa mi intención, 

Lideres chafas logran sustancial 
aumento en el precio del maíz, logran 
30 centavos de aumento: Langarica  

* Gente adinerada llega a las casas de los líderes naturales a invitarlos a 
formar grupos compactos.

* Monsanto está pagando la tonelada del grano a 3,070 

vFiscales “borrachos” de 
Santiago amenazaron con quitarle 

la charola de pay y pan de elote

privilegiada, pero como ahora no es 
diputado ni forma parte de ninguna 
comisión le pagaron igual que al 
resto de los productores.

Entonces lo que lograron estos 
productores que son los poblados 

de la Presa y de Amapa, Federico 
ya logramos un  gran avance nos 
pagaron a 3,100 pesos la tonelada 
o sea nos aumentaron 30 centavos, 
ese fue el gran logro con estos líderes 
chafas, dijo en esta primera entrega 
Federico Langarica Chavarin.

aunque habrá algunos intolerantes 
que dirán lo contrario. Me gustaría por 
ejemplo que los coordinadores que 
se hacen llamar generales, porque 
nada más se la pasan dando órdenes 
desde el interior de un cuarto de hotel 
con el clima artificial a todo lo que 
dá, y con un refrigerador retacado 
de coca colas heladas, y galletas 
de todos colores y sabores salgan a 
las comunidades y que le pregunten 

a  la gente sobre la presencia de 
personas adineradas que andan 
visitando a líderes sociales diciendo 
que formarán grupos compactos, para 
conocer de que se trata esta nueva 
batalla de “Kramer contra Kramer”. 
¡Ah! y de paso, bajen de la nube 
al arrogante que ayer decía “voten 
por el candidato a gobernador de 
nuestro partido: no importa que no 
voten por el candidato a regidor ni 

por el candidato a diputado, salgan 
señores coordinadores no dejen 
solo al ingeniero Antonio López 
Arenas. Nos encontramos en la 
recta final, apresuren el paso; si 
no júrenlo habrá sorpresas y no 
serán nada halagüeñas. Y a este 
emborrona hojas si quieren seguir 
marginándolo por decir la verdad 
síganlo haciendo, el tiempo pondrá 
en su lugar a cada quien.


